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Fête de l’Indépendance :
 Le président de la République reçoit un message 

de vœux de son homologue américain

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu un message de vœux 

de son homologue américain, M. 
Donald Trump, à l’occasion du 
63e anniversaire de la Fête de 
l’Indépendance.
“Monsieur le Président, au nom 
des Etats-Unis d’Amérique, je 

vous adresse mes chaleureuses 
félicitations à l’occasion du 
63e anniversaire de la Fête de 
l’Indépendance, célébrée le 5 
juillet”, lit-on dans le message de 
vœux.
“Alors que les Etats-Unis 
d’Amérique et l’Algérie célèbrent 
en même temps l’anniversaire 

de leur indépendance, il me plaît 
de rappeler, à cette occasion, le 
partenariat pérenne entre nos 
deux nations”, a écrit le président 
américain dans son message.
“Ensemble, nous avons accompli 
des avancées en faveur de la 
stabilité régionale, dans la lutte 
contre le terrorisme et dans la 

sécurisation des frontières, au 
service de notre sécurité commune 
et de nos relations économiques”, 
a-t-il ajouté.
“Notre coopération s’inscrit 
aujourd’hui dans une étape visant 
à assurer un avenir plus sûr et 
plus prospère, aussi bien pour les 
Américains que pour les Algériens”, 

a poursuivi le président américain.
“Nous souhaitons que notre relation 
continue de prospérer, notamment 
dans le domaine commercial et 
des échanges culturels, car nous 
pouvons ensemble tracer les 
contours d’un avenir encore plus 
rayonnant pour nos deux pays”, 
a-t-il conclu son message.

Conseil de la nation: 

Adoption du projet de loi relatif à la mobilisation générale

a la FranCe grande donneuse de leçons :

La bave bollorienne ne ternira jamais la blancheur d’Alger  

« J’en suIs extrêmement FIère » : 
Amel Bent obtient la nationalité algérienne

Les membres du Conseil de 
la nation ont adopté, mardi, 
le projet de loi relatif à la 

mobilisation générale, lors d’une 
séance plénière présidée par 
M. Azouz Nasri, président du 
Conseil, en présence du ministre 
de la Justice, garde des Sceaux, 
M. Lotfi Boudjemaa, et de la 
ministre des Relations avec le 

Parlement, Mme Kaouter Krikou.
Le texte de loi constitue “un 

dispositif global et complet pour 
faire face à tout danger menaçant 
la stabilité du pays et son intégrité 
territoriale”, tout comme il définit 
“la mission des structures et 
appareils de l’Etat, de la société 
civile et des citoyens dans le cadre 
du système de la mobilisation 
générale”.
La mobilisation générale vise à 

“renforcer la capacité de défense 
de la nation et d’accroître les 
capacités des forces armées, en 
mettant à leur disposition les 
moyens humains et matériels ainsi 
que les ressources nécessaires, 
afin de leur permettre d’accomplir 
leur mission de sauvegarde de 
l’unité du pays et de son intégrité 
territoriale, et de protection de 

son espace terrestre, aérien et 
maritime, dans les meilleures 
conditions”.
Le texte de loi cite les cas 
dans lesquels le président de la 
République décrète, en conseil 
des ministres, la mobilisation 
générale, conformément aux 
dispositions prévues par la 
Constitution”.

Contrairement aux illusions 
entretenues par une extrême 
droite française revancharde, 

qui n’a jamais digéré l’indépendance 
de l’Algérie, Boualem Sansal n’a pas 
été concerné par la grâce présidentielle 
décrétée par le Président Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion du 5 Juillet.
Boualem Sansal reste, en réalité, 
prisonnier de ses propres fantasmes, bien 
plus anciens que son procès, et surtout, 
il constitue l’alibi idéal pour relancer, 
comme il fallait s’y attendre, une nouvelle 
campagne de haine et de désinformation 
contre l’Algérie. Derrière cette offensive, 
on retrouve la meute médiatique 
française, inféodée aux réseaux Bolloré, 
toujours prompte à s’acharner contre 
l’Algérie, son peuple et sa souveraineté.
Depuis des mois, éditorialistes à gages, 

chroniqueurs enragés et faux intellectuels 
reconvertis en pyromanes recyclent les 
mêmes éléments de langage : Sansal 
serait le symbole d’un régime oppressif 
qu’il faudrait “faire plier” par un chantage 
diplomatique à peine déguisé. Et tant pis 
si la France, grande donneuse de leçons, 
compte plus de 2.297 ressortissants 
derrière des barreaux à travers le monde 
sans jamais hurler au drame national.
Mais l’Algérie, elle, doit plier. Parce 
qu’elle ose juger, sur son sol et selon ses 
lois, un citoyen algérien de naissance, 
formé par ses universités, employé par 
ses institutions et retraité comme cadre 
supérieur de l’Etat.
Boualem Sansal n’est pas un otage : il a 
été jugé pour un délit relevant de l’ordre 
interne, lié à l’unité nationale, une ligne 
rouge pour tout Etat digne de ce nom.

Alors où est la France dans tout cela 
? Nulle part, sinon dans une posture 
néocoloniale assumée par une partie 
d’une classe politique en mal de repères 
et qui persiste à conditionner les relations 
bilatérales à son niveau d’ingérence.
Derrière l’affaire Sansal, c’est une 
stratégie bien préparée qui se révèle 
au grand jour : raviver l’algérophobie 
pour détourner l’attention des véritables 
crises que connait l’hexagone. On agite 
le spectre de “l’Algérie ingouvernable”, 
on recycle la nostalgie de “l’Algérie 
française”, on ressuscite l’OAS à travers 
éditoriaux, tribunes et plateaux TV 
racoleurs.
Pascal Bruckner, dernier pitre en date, 
a appelé ouvertement, sur Figaro TV, à 
“kidnapper des diplomates algériens” 
et osé qualifier tout un peuple de 

“décervelé”. Un discours de haine 
qui rappelle les relents pestilentiels 
des années 70, quand à Marseille, le 
racisme anti-Algériens culminait dans 
les agressions et les attentats, sous l’œil 
complaisant des héritiers de l’OAS.
En réalité, les chiens de garde de l’extrême 
droite et leurs relais Bolloré ne veulent 
pas défendre Sansal qui n’est qu’un 
prétexte, ils veulent surtout rallumer 
une guerre mémorielle, flatter l’électorat 

nostalgique et fournir un dérivatif 
commode aux crises bien réelles: fracture 
sociale, violences policières, intégration 
en panne. L’ennemi algérien, hier fellaga, 
aujourd’hui “dictature”, reste leur chiffon 
rouge favori.
Qu’ils aboient donc. L’Algérie, elle, reste 
debout, fidèle à ses principes et jalouse 
de sa souveraineté. Boualem Sansal 
est une affaire algéro-algérienne. Les 
oukases parisiens n’y changeront rien. 
Sur leurs plateaux, ils peuvent éructer 
leur fiel: même la bave bollorienne la plus 
concentrée ne ternira jamais la blancheur 
d’Alger.
L’Histoire, la vraie, a déjà tranché : le 
temps des maîtres et des valets est révolu, 
et nul ne nous fera plier devant un passé 
qu’ils s’obstinent seuls à ressusciter pour 
nourrir leur rancœur.

L’annonce est officielle : Amel 
Bent, la célèbre chanteuse, a 
finalement obtenu ses papiers 

algériens. Né à Paris d’un père algérien et 
d’une mère marocaine, l’artiste derrière le 
succès de « Ma philosophie« , a exprimé 
son immense fierté d’avoir désormais « 
deux maisons« , marquant ainsi son lien 
renforcé avec ses racines.
La maman d’Hana, Sofia et Zayn a grandi 
à La Courneuve, en Seine-Saint-Denis, 
sans son père. Il lui a fallu attendre 40 
ans et l’aide du consulat pour faire une 
demande si importante, qui lui permet de 
faire la paix avec une partie de son passé.

Amel Bent a officialisé l’obtention de sa 
nationalité algérienne lors d’une apparition 
au consulat d’Algérie à Nanterre, comme 
elle l’avait révélé dans une vidéo partagée 
sur le réseau social TikTok. Elle a 
clairement indiqué qu’elle n’avait pas la 
nationalité algérienne auparavant.
Après 40 ans, Amel Bent obtient la 
nationalité algérienne
Amel Bent a expliqué avec émotion qu’elle 
a officiellement obtenu la nationalité 
algérienne, il y a quelques mois, un statut 
qu’elle ne possédait pas auparavant. Elle a 
souligné sa profonde fierté, précisant que 
même si les papiers ne sont pas l’unique 

source d’amour et de fierté, elle est 
heureuse de les avoir désormais.
Par ailleurs, la chanteuse a chaleureusement 
remercié « monsieur le consul » pour sa 
précieuse aide dans cette démarche. Grâce 
à lui, elle peut maintenant affirmer avoir 
« deux maisons » et se sentir « chez elle 
en Algérie« . Elle a conclu son discours, 
notamment en exprimant son sentiment 
d’appartenance à cette communauté 
« et ce soir, je me sens chez moi entre 
Algériens, entre Algériennes« .
Ce geste revêt d’une importance 
considérable pour Amel Bent. En 2021, 
elle avait déjà dédié à son père la chanson 

« Merci Monsieur«  figurant dans son 
album « Vivante« , où elle abordait son 
cheminement personnel concernant la 
paternité et sa propre relation avec celle-
ci.
Amel Bent au premier plan de la chanson 
française
Dans les années 2000, Amel Bent a 
marqué les esprits de la scène musicale 
française. Révélée par le télé-crochet 
« Nouvelle star » sur M6, bien qu’elle 
n’ait pas remporté la compétition, elle a 
su s’imposer comme une artiste majeure 
grâce au succès fulgurant de sa chanson « 
Ma philosophie« .

Avec sa voix de velours, Amel Bent intègre 
le line-up des candidats de la deuxième 
saison de Nouvelle Star. Elle progresse 
avec détermination dans la compétition, 
atteignant la finale face au rockeur Steeve 
Estatof. Bien qu’elle n’ait pas remporté 
le titre, Amel Bent a néanmoins acquis 
une notoriété considérable grâce à cette 
émission.
Après ce parcours d’exception, elle sort 
son premier album « Un jour d’été« , qui 
contient le titre « Ma philosophie« , qui 
devient un hit en 2004 en se plaçant au 
sommet de la chanson française
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Automobile, blanchiment d’argent et cybersécurité :
Les instructions du Président de la république

Médicament contrefait en Algérie ?
Le ministre dément formellement et  rassure après l’alerte 

sur le Sintrom 4 mg

Nouvelle condamnation contre l’ex-ministre Louh 
dans une autre affaire de corruption

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
chef suprême des forces 

armées et ministre de la Défense 
nationale, a présidé aujourd’hui 
le 7 juillet 2025 une réunion du 
Conseil des ministres. L’ordre du 
jour a porté sur deux projets de loi 
relatifs à la prévention et la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme, 
la protection des personnes 
physiques en matière de traitement 
des données à caractère personnel,
ainsi que plusieurs exposés, dont 
certains liés à des projets de 
construction automobile.
Après la présentation de l’activité 
du gouvernement au cours des deux 
dernières semaines par le Premier 
ministre, et les interventions des 
ministres sur les points à l’ordre du 
jour, le président de la République a 
donné les instructions, orientations 
et directives.

Deux projets de loi adoptés : 
Cap sur la transparence 

et la protection des citoyens
Au début de la réunion, après 

l’étude et la discussion du projet 
de loi sur la prévention et la lutte 
contre le blanchiment d’argent et 
le financement du terrorisme, puis 
du projet de loi sur la protection 
des personnes physiques dans 
le traitement des données 
personnelles, le Conseil des 
ministres a adopté les deux projets 
de loi.
Le Conseil a tenu compte des 
orientations de Tebboune. Ce 
dernier, a affirmé que l’Algérie a 
instauré des mécanismes rigoureux 
de contrôle et de lutte contre la 

corruption sous toutes ses formes, 
notamment après les progrès 
importants réalisés dans la lutte 
contre toutes sortes de crimes. Il 
s’agit particulièrement de ceux 
liés aux finances, ainsi que dans la 
protection des citoyens.

Industrie automobile : 
Tebboune trace une feuille 

de route claire et ambitieuse
Le président a salué et encouragé 
les opérateurs de projets sérieux 
et agréés, engagés dans la mise 
en place d’une véritable industrie 
automobile, rompant ainsi avec 

les pratiques frauduleuses ayant 
prévalu avant 2019.
Il a réaffirmé que les autorisations 
relatives à la fabrication et à 
l’importation de véhicules relèvent 
exclusivement du Conseil des 
ministres.
Le président de la République a 
insisté sur l’implication impérative 
des sous-traitants algériens 
qualifiés dans les différentes 
spécialités de l’industrie 
automobile, comme condition 
essentielle.
Dans ce même registre, Tebboune a 

ordonné l’ouverture du secteur aux 
entreprises industrielles nationales, 
notamment dans les domaines de 
l’électrification des véhicules, des 
pièces détachées, etc.
Enfin, il a souligné que l’objectif 
stratégique est d’asseoir les 
bases d’une industrie mécanique 
émergente à travers les projets 
automobiles en cours, afin de 
contribuer à hauteur d’au moins 12 
% au produit intérieur brut (PIB).

Incendies : 
Vigilance maximale exigée 

en période estivale
Parmi les directives de Tebboune 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres, c’est celle d’ordonner 
une vigilance maximale durant les 
prochaines semaines marquées par 
des températures élevées.
À cet effet, il a appelé à la plus 
grande prudence pendant les 
opérations de moisson. Il a 
également exigé la mobilisation de 
tous les moyens disponibles et la 
coordination des efforts dans une 
approche préventive contre tout 
incendie potentiel.

Le ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique, Wassim 
Kouidri, a catégoriquement 

affirmé mardi que l’Algérie 
est totalement exempte de 
médicaments contrefaits, 
démentant les récentes rumeurs 
concernant l’entrée de quantités 
falsifiées du médicament Sintrom 
4 mg sur le marché national.
Selon un communiqué de la wilaya 
d’Alger, le ministre a souligné 
que l’Algérie a cessé d’importer 
ce médicament depuis 2023, 
précisant qu’il n’existe que deux 
producteurs locaux agréés par le 
ministère pour sa fabrication.
Cette déclaration intervient dans 

le cadre d’une visite de travail et 
d’inspection menée par Kouidri 
dans plusieurs installations de 
la wilaya d’Alger, accompagné 
du wali de la capitale, Mohamed 
Abdennour Rabehi.
L’objectif de cette visite était de 
suivre l’avancement des projets du 
secteur et de vérifier la conformité 
des acteurs aux normes de qualité 
et de production.
Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique dément les 
rumeurs de faux médicaments 
après l’alerte sur le « Sintrom 4 mg 
» contrefait
Rappelons que, la Direction de 
la Santé et de la Population de 

la wilaya de Tizi Ouzou a émis 
un avis urgent aux responsables 
des établissements de santé et 
pharmaceutiques, les alertant sur la 
présence potentielle d’une version 
contrefaite du médicament Sintrom 
4 mg, prescrit pour le traitement 
des troubles de la coagulation 
sanguine.
Dans le cadre de son contrôle 
des activités commerciales liées 
aux produits pharmaceutiques, 
la Direction a confirmé avoir 
reçu des informations concernant 
la commercialisation probable 
d’un médicament falsifié portant 
le nom de Sintrom 4 mg, ce qui 
représente un risque sanitaire pour 

les patients.
La Direction a appelé les 
responsables des hôpitaux, les 
distributeurs de médicaments et les 
pharmaciens à faire preuve de la 
plus grande vigilance et à prendre 
les mesures nécessaires pour 
vérifier l’origine de toute unité de 
ce médicament reçue ou en stock.
La circulaire insiste sur la 
nécessité de s’abstenir de délivrer 
tout emballage en cas de doute 

sur son authenticité, et d’informer 
immédiatement les services de 
la Direction de toute quantité 
suspecte ou non conforme aux 
normes.
En somme, la déclaration du 
ministre Wassim Kouidri se veut 
rassurante face aux inquiétudes 
suscitées par les rumeurs de 
contrefaçon.
En affirmant la traçabilité et la 
souveraineté de la production 
nationale du Sintrom 4 mg, 
les autorités réaffirment leur 
engagement à garantir la sécurité 
sanitaire des citoyens et à renforcer 
le contrôle sur le circuit du 
médicament en Algérie.

Le tribunal de Sidi M’hamed 
a rendu son verdict ce matin 
concernant l’affaire Tayeb 

Louh. L’ex-ministre de la juste 
a écopé d’une peine de prison, 
assortie d’une lourde amende 
financière pour enrichissement 
illicite.
Tayeb Louh a été poursuivi 
dans une affaire de corruption, 
impliquant « l’enrichissement 
illicite » et la « dissimulation de 
revenus criminels ».
Le 23 juin dernier, il a comparu 
devant le juge. Il s’est vu notifier 
des accusations relevant de la loi 
sur la lutte contre la corruption 
et la prévention, notamment la 
fausse déclaration de patrimoine et 
l’enrichissement illicite.
Louh a nié toutes les accusations 

portées contre lui. Avant son 
interrogatoire par le juge, il a 
tenu à présenter un aperçu de son 
parcours professionnel, affirmant 
avoir débuté en 1980 en tant que 
président de tribunal, à une époque 
où la cour ne comptait qu’un seul 
juge et un procureur.
Le lendemain, soit le 24 juin 
dernier, le procureur de la 

République du pôle pénale, 
économique et financier près le 
tribunal de Sidi M’hamed a requis 
une peine de 10 ans de prison à 
l’encontre de l’ancien ministre. 
C’est ce matin que le tribunal a 
prononcé au verdict.

Louh condamné à 4 ans 
de prison ferme

En effet, Tayeb Louh a été 
condamné d’une peine de 4 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende de 200 000 dinars 
algériens à l’encontre de l’ancien 
ministre de la Justice et garde des 
Sceaux, Tayeb Louh.
Les chefs d’accusations retenus 
contre lui sont : Fausse déclaration 
de patrimoine et enrichissement 
illicite. Ces faits sont prévus et 
réprimés par les articles 4, 36 et 

37 de la loi n°06-01 relative à la 
prévention et à la lutte contre la 
corruption.
L’ancien ministre Tahar Khaoua 

condamné à 6 ans de prison 
pour corruption

Mercredi passé, la Cour d’Alger 
a confirmé la condamnation de 
Tahar Khaoua, ancien ministre 
des Relations avec le Parlement, 
à 6 ans de prison ferme dans une 
affaire de corruption. Le tribunal 
a également ordonné la saisie de 
tous ses comptes bancaires.
L’affaire concerne l’attribution 
frauduleuse d’un parking à Alger 
à un homme d’affaires, impliquant 
une somme de plus de 6 milliards 
de centimes. Selon la plainte 
déposée par l’homme d’affaires « 
B.M », l’ancien ministre lui aurait 

promis l’attribution d’un parking 
pour stocker du matériel de 
construction avant de lui extorquer 
cette somme importante.
Cette condamnation fait suite à un 
appel du jugement initial prononcé 
le 4 mars par le tribunal de Sidi 
M’hamed, qui avait déjà condamné 
Khaoua à la même peine. L’ancien 
ministre, actuellement en détention 
pour une autre affaire, est poursuivi 
pour acceptation d’avantages 
indus, trafic d’influence et abus de 
fonction.
Lors de son procès, Tahar Khaoua 
a nié l’ensemble des accusations, 
affirmant avoir uniquement traité 
avec les fils de l’accusé en 2013 
pour la vente d’un logement à 
Batna, acquis via un prêt bancaire 
de 900 millions de centimes.
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Résultats du BaC 2025 :  

Annonce des résultats le dimanche 20 juillet

EduCation: 

L’importance de la prise en charge 
des élites scolaires soulignée

Cette année, le ministère de 
l’Éducation nationale a 
choisi de dévoiler la date 

bien en amont afin de couper 
court aux rumeurs et aux faux 
communiqués qui circulent souvent 
à l’approche des annonces de 
résultats importants, une pratique 
qui stresse inutilement élèves et 
parents. Ainsi, les résultats de 
l’examen du baccalauréat seront 
officiellement dévoilés le dimanche 
20 juillet 2025, à 10h00 du matin.
Dans un communiqué, le ministère 
a précisé que l’affichage des listes 
pour les candidats se fera le même 
jour et à la même heure dans tous 
les établissements scolaires où leurs 

élèves ont passé l’examen.
Les listes des lauréats seront 
également publiées via plusieurs 
canaux :
• Le site web de l’Office 
national des examens et concours : 
https://bac.onec.dz
• L’espace des parents sur 
la plateforme numérique : https://
awlya.education.dz
• Le service gratuit de 
messages courts (SMS), proposé par 
les opérateurs de téléphonie mobile 
(Mobilis, Ooredoo et Djezzy), en 
composant le code : *567#.
Quant aux candidats libres, leurs 
résultats seront consultables sur 
le site de l’Office national des 

examens et concours https://bac.
onec.dz ainsi que par le service SMS 
gratuit, selon la même méthode 
(*567#).
En conclusion de son communiqué, 
le ministère de l’Éducation a 
souhaité succès et réussite à 
tous les candidats, saluant les 
efforts déployés par les membres 
de la communauté éducative – 
professeurs, administrateurs et 
encadreurs – pour la réussite de 
l’année scolaire à tous les niveaux.
Le ministère a en outre exprimé 
ses vifs remerciements et sa 
profonde gratitude envers les divers 
organismes et services de l’État, 
ainsi qu’à tous les intervenants et 

partenaires. Leur soutien, qu’il soit 
direct ou indirect, a joué un rôle 
déterminant dans l’organisation 
impeccable et le succès de cet 
examen national majeur.
Cette collaboration 
interinstitutionnelle souligne 
l’importance collective accordée 
à la réussite éducative et à la 

transparence du processus. 
L’anticipation de la date des 
résultats démontre une volonté 
claire de restaurer la confiance et 
d’apaiser les inquiétudes légitimes 
des familles.
C’est une démarche qui s’inscrit 
dans une logique de communication 
claire et préventive, visant à contrer 
efficacement la propagation de 
fausses informations et à garantir 
un environnement serein pour tous 
les acteurs du système éducatif.
Cette approche méthodique et 
bienveillante marque un tournant, 
assurant que l’annonce des résultats 
du baccalauréat se déroule dans les 
meilleures conditions possibles.

Cette année, le ministère de 
l’Éducation nationale a 
choisi de dévoiler la date 

bien en amont afin de couper 
court aux rumeurs et aux faux 
communiqués qui circulent souvent 
à l’approche des annonces de 
résultats importants, une pratique 
qui stresse inutilement élèves et 
parents. Ainsi, les résultats de 
l’examen du baccalauréat seront 
officiellement dévoilés le dimanche 
20 juillet 2025, à 10h00 du matin.
Dans un communiqué, le ministère 
a précisé que l’affichage des listes 
pour les candidats se fera le même 

jour et à la même heure dans tous 
les établissements scolaires où leurs 
élèves ont passé l’examen.
Les listes des lauréats seront 
également publiées via plusieurs 
canaux :
• Le site web de l’Office 
national des examens et concours : 
https://bac.onec.dz
• L’espace des parents sur 
la plateforme numérique : https://
awlya.education.dz
• Le service gratuit de 
messages courts (SMS), proposé par 
les opérateurs de téléphonie mobile 
(Mobilis, Ooredoo et Djezzy), en 

composant le code : *567#.
Quant aux candidats libres, leurs 
résultats seront consultables sur le 
site de l’Office national des examens 
et concours https://bac.onec.dz 
ainsi que par le service SMS gratuit, 
selon la même méthode (*567#).
En conclusion de son communiqué, 
le ministère de l’Éducation a 
souhaité succès et réussite à 
tous les candidats, saluant les 
efforts déployés par les membres 
de la communauté éducative – 
professeurs, administrateurs et 
encadreurs – pour la réussite de 
l’année scolaire à tous les niveaux.

Le ministère a en outre exprimé 
ses vifs remerciements et sa 
profonde gratitude envers les divers 
organismes et services de l’État, 
ainsi qu’à tous les intervenants et 
partenaires. Leur soutien, qu’il soit 
direct ou indirect, a joué un rôle 
déterminant dans l’organisation 
impeccable et le succès de cet 
examen national majeur.
Cette collaboration 
interinstitutionnelle souligne 
l’importance collective accordée 
à la réussite éducative et à la 
transparence du processus. 
L’anticipation de la date des 

résultats démontre une volonté 
claire de restaurer la confiance et 
d’apaiser les inquiétudes légitimes 
des familles.
C’est une démarche qui s’inscrit 
dans une logique de communication 
claire et préventive, visant à contrer 
efficacement la propagation de 
fausses informations et à garantir 
un environnement serein pour tous 
les acteurs du système éducatif.
Cette approche méthodique et 
bienveillante marque un tournant, 
assurant que l’annonce des résultats 
du baccalauréat se déroule dans les 
meilleures conditions possibles.

Université d’Oran1: 
Près de 4.800 étudiants diplômés

L’Université d’Oran 1 
“Ahmed Benbella” 
a enregistré près de 

4.800 étudiantes et étudiants 
diplômés issus de ses différents 
instituts et facultés, au titre 
de l’année universitaire 2024-
2025, a indiqué, mardi, le Vice-
recteur chargé de la formation 
des premier et deuxième cycles, 
de la formation continue et des 
diplômes.
Dr Larbi-Benhadjar Miloud a 
précisé, lors de la cérémonie de 
clôture de    l’année universitaire, 
que “plus de 4.800 étudiants ont 
été diplômés cette année, dont 
1.129 en sciences médicales 
(médecine, chirurgie dentaire 
et pharmacie), 1.312 en master 
(deuxième cycle) et 2.384 en 
licence (premier cycle), parmi 
lesquels plusieurs lauréats 
ont été distingués durant cette 
cérémonie”.
Le même responsable a mis en 
avant les efforts considérables 
consentis pour assurer le 
bon déroulement de l’année 
universitaire, conformément aux 
orientations des hautes autorités 
et du ministère de tutelle, “avec 

un accent mis sur la numérisation, 
l’intelligence artificielle, 
l’innovation, l’entrepreneuriat, 
l’enseignement en langue 
anglaise et l’enseignement à 
distance”.
Abordant les projets réalisés 
par les étudiants dans le cadre 
de l’arrêté ministériel 1275, 
la même source a fait état de 
401 projets enregistrés avec la 
participation de 814 étudiants.
Par ailleurs, 187 soutenances 
scientifiques ont été organisées 
avec la participation de 377 
étudiants, 66 labels ont été 
attribués à des projets innovants, 
et 20 brevets d’invention ont été 

déposés, indique-t-on.
S’agissant de l’enseignement à 
distance, l’Université d’Oran 1 
a obtenu, selon le responsable, 
la première place au niveau 
régional et la troisième à 
l’échelle nationale en matière 
de production de contenus 
pédagogiques numériques.
Pas moins de 3.116 cours 
numériques sont disponibles 
sur la plateforme Moodle, et 
l’université occupe également 
la troisième place nationale 
pour la qualité de ses contenus 
pédagogiques, a-t-il fait savoir.
Concernant l’enseignement 
en anglais, il a précisé que 

l’université est engagée, depuis 
trois ans, dans cette démarche, 
à travers l’ensemble de ses 
facultés et instituts. “La faculté 
des sciences de la nature et de la 
vie est en tête de cette initiative, 
suivie par l’Institut des sciences 
et techniques appliquées, puis la 
faculté des sciences exactes et 
appliquées”, a fait observer Dr 
Benhadjar.
De son côté, le Recteur de 
l’Université d’Oran 1 “Ahmed 
Benbella”, le professeur Amine 
Abdelmalek, a salué les efforts 
de l’Etat, sous la direction du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique. Il a également 
exprimé sa reconnaissance 
pour le travail accompli par les 
enseignants et les étudiants, qui 
s’est traduit par des résultats 
positifs.
Il a estimé que cette réussite 
s’inscrit “dans le cadre de la 
stratégie de l’Etat et du ministère 
de tutelle visant à instaurer une 
université moderne, citoyenne, 
et un réservoir de conscience 

et de compétence, où une 
formation supérieure de qualité 
constitue la voie idéale vers un 
développement durable”.
Le wali d’Oran, M. Samir Chibani, 
a pour sa part insisté sur le rôle 
de l’université en tant qu’espace 
de recherche scientifique et 
d’innovation, soulignant que 
“l’un des principaux défis 
de l’Etat aujourd’hui est de 
renforcer l’esprit entrepreneurial 
et d’encourager les étudiants 
à s’engager dans le monde de 
l’entreprise”.    
Lors de cette cérémonie, les 
meilleurs étudiants des différents 
cycles (licence et master) ont 
été honorés, en plus de 21 
enseignants promus au grade de 
professeur de l’enseignement 
supérieur.
Les membres de l’équipe “Sky 
Dz”, composée d’étudiants de 
l’Université d’Oran 1 ayant 
réussi le lancement d’une fusée, 
lors de leur participation à la 
compétition internationale 
“International Rocket 
Engineering Competition” 
organisée au Texas (Etats-Unis), 
ont également été honorés.
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Partenariat stratégique : 
Stellantis mise gros sur l’industrie automobile algérienne

Le président de la République salue les concessionnaires 
œuvrant pour une véritable industrie automobile en Algérie

Le groupe d’amitié 
“Algérie-Russie” rencontre

 le vice-président de l’Agence 
“Rossotrudnichestvo”

Directeur exécutif 
de la société italienne ENI :

Nos relations avec 
les partenaires algériens 

“très privilégiées”

En application directe des 
instructions du président 
de la République appelant 

à la création d’une véritable 
industrie automobile nationale 
et à la dynamisation de la filière 
mécanique, le ministre de 
l’Industrie, Sifi Ghrib, a reçu 
aujourd’hui au ministère une 
délégation du groupe international 
Stellantis.
La délégation, conduite par Samir 
Cherfan, directeur des opérations 
pour la région Moyen-Orient et 
Afrique du Nord (MENA), était 
accompagnée par Raoui El-Badji, 
PDG de Stellantis Algérie, ainsi 
qu’un représentant de partenaire 
industriel local.
Au cours de cette rencontre 
stratégique, le ministre a réaffirmé 

la volonté des autorités algériennes 
de construire une filière automobile 
nationale pérenne, qui repose sur 
une hausse significative de taux 
d’intégration locale, un réseau 
solide de sous-traitants et une 
capacité de production adaptée aux 
besoins du marché intérieur.
« Il est temps que l’Algérie 
transforme ses ambitions 
industrielles en réalité 

économiques. La construction 
automobile ne doit plus se limiter 
à l’assemblage, mais s’appuyer sur 
un tissu industriel performant », a 
souligné le ministre.

Stellantis réaffirme son 
engagement à long terme

De son côté, Sair Cherfan a 
salué l’engagement des autorités 
algériennes et la vision stratégique 
portée par le président Tebboune. 
Il a retiré l’engagement total du 
groupe Stellantis à accompagner 
l’Algérie dans le développement 
d’une industrie automobile 
complète, fondée sur :
•Le renforcement de la production 
locale,
•Le développement du réseau de 
sous-traitance,
•L’intégration progressive de 

composants fabriqués en Algérie,
•Et une vision durable à long 
terme dans le cadre des standards 
internationaux du groupe.
Stellantis entend ainsi mobiliser 
l’ensemble de ses ressources 
humaines et technologiques 
pour accompagner la montée en 
puissance industrielle de l’Algérie 
dans ce domaine stratégique.
En clôture de la réunion, le 
ministre de l’Industrie a réitéré le 
soutien total du gouvernement à 
tous les projets qui s’inscrivent 
dans la logique de souveraineté 
industrielle, insistant sur la 
nécessité de coordination étroite 
entre les pouvoirs publics, les 
partenaires industriels étrangers et 
le tissu des PME algériennes.
L’accent est mis sur l’importance 

de favoriser l’émergence d’une 
filière locale de composants et 
de réduire la dépendance aux 
importations en matière de pièces 
détachées et d’équipements 
automobiles.

Une vision à long terme 
pour l’industrie algérienne

Cette rencontre illustre la 
détermination des pouvoirs 
publics à relancer la production 
automobile sur des nouvelles bases 
: plus intégrée, plus technologique, 
et tournée vers l’innovation et la 
compétitivité locale.
L’Algérie ambitionne ainsi de 
devenir un pôle régional de 
production automobile, capable de 
répondre aux besoins du marché 
national et d’exporter à moyen 
terme vers les marchés voisins.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

salué, lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée lundi, 
les concessionnaires qui œuvrent 
pour une véritable industrie 
automobile en Algérie, affirmant 
que l’objectif stratégique consistait 
à atteindre une contribution de ce 
secteur au Produit intérieur brut 
(PIB) d’au moins 12%, a indiqué 

un communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant l’état d’avancement 
des projets de construction 
automobile en Algérie, “le 
président de la République a salué 
les concessionnaires sincères qui 
œuvrent à asseoir une véritable 
industrie automobile, rompant 
ainsi avec l’histoire sombre de 
certains fraudeurs qui opéraient 
dans ce secteur avant 2019”.

Dans le même sillage, le président 
de la République a précisé 
que les agréments relatifs à la 
construction et à l’importation 
de véhicules relevaient de la 
compétence exclusive du Conseil 
des ministres, insistant sur “la 
nécessité absolue d’impliquer 
les entreprises algériennes de 
sous-traitance qualifiées dans 
différentes spécialités de l’industrie 
automobile comme condition sine 

qua non”.
Le président de la République a, 
en outre, ordonné l’ouverture du 
secteur aux entreprises industrielles 

nationales dans le domaine de 
l’électricité automobile, des pièces 
de rechange et autres.
Il a, enfin, affirmé que l’objectif 
stratégique “consiste à asseoir les 
bases d’une véritable industrie 
mécanique émergente à travers les 
projets de construction automobile 
en cours de réalisation, afin 
d’atteindre une contribution au 
produit intérieur brut (PIB) d’au 
moins 12%”.

Une délégation du groupe parlementaire 
d’amitié “Algérie-Russie”, conduite 
par M. Abdeslam Bachagha a rencontré, 

lundi à Moscou (Russie), le vice-président de 
l’Agence fédérale “Rossotrudnichestvo”, M.  
P.A. Shevtsov, indique un communiqué de 
l’Assemblée populaire nationale (APN).
La rencontre a été l’occasion propice 
pour examiner des questions en lien avec 
l’enseignement supérieur et la recherche, 
notamment les bourses d’études octroyées par la 
Fédération de Russie aux étudiants algériens”, 
précise le communiqué.
A ce titre, le vice-président de l’Agence 
a présenté un exposé sur l’activité de son 
organisme, en mettant en avant la coopération 
dans les domaines de l’enseignement supérieur, 
de la recherche scientifique et culturelle avec 
plusieurs pays à travers le monde, y compris 
les pays africains. Il a également évoqué les 
bourses accordées aux étudiants algériens 
désirant poursuivre leurs études supérieures en 
Fédération de Russie dans plusieurs spécialités 
et domaines importants.
A cette occasion, le responsable russe a 
exprimé “la volonté de l’Agence de renforcer la 
coopération avec l’Algérie dans ce domaine”, 
faisant part de son espoir de voir ce partenariat 
se concrétiser par l’ouverture d’un bureau de 
l’Agence en Algérie.
De son côté, le chef de la délégation 
parlementaire a salué le travail accompli par 
l’Agence, et a saisi l’occasion pour exposer 
les préoccupations des étudiants algériens 
qui poursuivent leurs études en Fédération de 

Russie, ainsi que celles de de ceux désirant 
de s’y inscrire. Il a appelé à “ intensifier la 
coopération interuniversitaire, y compris la 
formation des journalistes et la promotion 
des échanges d’expertises entre les deux pays 
dans les domaines importants et vitaux, où 
les universités russes jouissent d’une grande 
expérience”, poursuit le communiqué.
L’accent a également été mis lors de cette 
rencontre sur le nécessité de “renforcer la 
coopération culturelle bilatérale, notamment 
par la promotion de l’apprentissage des langues 
arabe et russe dans les deux pays”.
En outre, les deux parties ont passé en revue 
“ les perspectives de coopération en matière 
de formation des experts, de promotion de la 
recherche et de la coordination académique 
organisée ainsi que la traduction de ces 
partenariats en programmes universitaires 
communs”.
Pour leur part, les responsables de l’Agence 
“Rossotrudnichestvo” ont exprimé leur “ 
réceptivité aux préoccupations et propositions 
exposées par la délégation algérienne”, 
affirmant “leur disponibilité à concrétiser ce 
partenariat sur le terrain”.
Il est à noter que l’Agence “Rossotrudnichestvo” 
est un organisme gouvernemental relevant du 
ministère russe des Affaires étrangères, œuvrant 
dans les domaines de la coopération scientifique, 
culturelle et humanitaire internationale.
Il convient de rappeler que la délégation du 
groupe parlementaire d’amitié “Algérie-
Russie” est en visite de travail à Moscou du 6 
au 10 juillet courant.

Le Directeur exécutif du géant 
énergétique italien “ENI”, M. 
Claudio Descalzi a affirmé, 

lundi, que les relations de son entreprise 
avec les partenaires algériens étaient 
“très privilégiées”, soulignant que les 
investissements d’ENI en Algérie sont 
appelés à dépasser les 8 milliards de dollars.
Au sortir de l’audience que lui a accordée le 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Descalzi a déclaré à la presse: 
“Je crois que le Président était satisfait de ce 
que nous accomplissons. Si nous parvenons 
à mener à bien les projets en cours, nos 
investissements totaux dépasseront les 
8 milliards de dollars, ce qui reflète 
l’importance de ce partenariat”.
Le responsable italien a ajouté que 
les entretiens avec le président de la 
République avaient porté sur des questions 
liées au “développement en Algérie et pas 
uniquement sur le gaz naturel et le pétrole”.
Après avoir salué les relations “très 
privilégiées” qu’ENI entretient avec le 
groupe Sonatrach, le ministère de l’Energie, 
des Mines et des Energies renouvelables, 
ainsi qu’avec l’ensemble des partenaires 
en Algérie, M. Descalzi a indiqué que le 
contrat signé aujourd’hui avec Sonatrach, 
portant sur l’exploration et l’exploitation des 
hydrocarbures sur le périmètre contractuel 

de “Zemoul El Kbar” (wilaya de Ouargla), 
permettra “d’augmenter sans délai la 
production grâce à un investissement de 
près de 1,3 milliard de dollars”.
A cet égard, le Directeur exécutif d’ENI a 
indiqué que le travail se poursuit pour le 
développement de projets supplémentaires 
avec Sonatrach, visant à accroître la 
capacité de production de gaz naturel de 5 à 
7 milliards de mètres cubes par an.
Ces projets “extrêmement importants” 
incluent le développement des énergies 
nouvelles et renouvelables, notamment 
l’énergie solaire et l’hydrogène vert, ainsi 
que des projets de décarbonation, avec la 
possibilité d’exporter des volumes de gaz 
naturel, a précisé M. Descalzi.
Au terme de sa déclaration, le responsable 
italien a indiqué que les deux parties avaient 
également entamé la mise en œuvre de 
projets et d’initiatives visant la protection 
des forêts et le reboisement.
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ANNABA / EL BOUNI
La commune se refait une beauté en 
prévision des jeux africains scolaires 

ANNABA /  SIDI AMAR
Lancement officiel du système numérique de gestion 

des déchets 

Dans le cadre des préparatifs 
en vue d’accueillir les 
jeux africains scolaires, la 

commune d’El Bouni-Centre a mis 
les bouchées doubles pour offrir un 
cadre accueillant et harmonieux. 
Sous les instructions du président 
de l’Assemblée Populaire 
Communale par intérim, Brabah 
Abdelaziz, et sous la supervision 
active de madame Leïla Ziani, 
vice-présidente chargée de 
l’environnement, du cadre de vie et 
de la santé, une vaste opération de 

nettoyage et d’embellissement a été 
lancée. Depuis quelques jours, les 
équipes des espaces verts s’activent 
à rendre propres  les entrées 
principales de la commune par des 
travaux de désherbage, arrachage 
des mauvaises herbes, collecte 
des déchets sauvages, enlèvement 
des gravats qui encombraient 
trottoirs et bas-côtés : Rien n’est 
laissé au hasard pour que chaque 
recoin reflète une image soignée 
et accueillante. Cette initiative 
environnementale traduit un 
véritable sens de la responsabilité 

collective et une volonté affirmée 
de présenter la commune sous son 
meilleur jour à l’occasion de cet 
important événement continental. 
Un geste qui reflète l’engagement 
des équipes communales à 
conjuguer propreté, esthétique et 
respect de l’environnement, en 
prévision d’un rendez-vous sportif 
qui mettra à l’honneur la jeunesse 
africaine.
Les habitants, quant à eux, saluent 
ces efforts et espèrent que cette 
dynamique se poursuivra bien au-
delà de la manifestation.

Dans une démarche 
résolument tournée 
vers la modernisation 

des services publics locaux, 
la commune de Sidi Amar, 
relevant de la wilaya de Annaba, 
a accueilli ce début de semaine 
une visite de travail d’une équipe 
de chercheurs du Centre de 
Recherche en Environnement. 
Cette visite a marqué le lancement 
officiel du système numérique de 
gestion des déchets au niveau de 
ladite commune.
Ce projet s’inscrit dans le 
cadre d’une stratégie nationale 
ambitieuse menée par le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement 
du territoire, visant à numériser 
les différents secteurs liés à la 
gestion urbaine, notamment 
celui de la collecte, du suivi et du 
traitement des déchets.
La mise en service du nouveau 

système à Sidi Amar s’est 
déroulée dans une ambiance 
de collaboration et de synergie 
exemplaires entre les équipes 
scientifiques et les responsables 
locaux. Ces derniers ont exprimé 
leur entière adhésion au projet 

et ont facilité toutes les étapes 
nécessaires à sa mise en œuvre.
Ce système innovant permettra 
désormais une meilleure 
planification des circuits de 
collecte, une centralisation 
des données en temps réel, 
une évaluation plus précise 
des performances, ainsi qu’un 
suivi rigoureux des opérations 
de gestion des déchets. Il 
contribuera également à réduire 
les coûts, améliorer la propreté 
urbaine et renforcer l’implication 
citoyenne dans la préservation de 
l’environnement.
Cette initiative s’inscrit dans 
les efforts du gouvernement 
algérien, appuyés par le ministère 
de l’Enseignement Supérieur et 

de la Recherche Scientifique, à 
travers la Direction Générale de 
la Recherche Scientifique et du 
Développement Technologique 
(DGRSDT), dirigée par le 
ministre Kamel Baddari, pour 
valoriser la recherche appliquée 
au service des collectivités et du 
développement durable.
Le projet de numérisation de la 
gestion des déchets constitue 
ainsi un modèle à suivre pour 
d’autres communes, en vue de 
généraliser cette expérience à 
l’échelle nationale et de hisser le 
service public local à un niveau 
d’efficacité et de transparence 
conforme aux standards 
modernes.

ANNABA / NOUVELLE VILLE ‘’BENAOUDA BENMOSTEFA’’ 
Le wali-délégué préside une réunion de coordination 
sur l’amélioration des infrastructures commerciales

Le wali-délégué 
de la nouvelle 
ville ‘’Benaouda 

Benmostefa’’ a présidé, hier,  
à son siège une réunion de 
coordination ayant pour 
ordre du jour l’étude et 
évaluation du projet de 
construction d’un complexe 
d’assainissement destiné à 
desservir la zone d’activités 
commerciales au niveau 
de la nouvelle ville. Ce 
conclave a réuni plusieurs 
représentants des organismes 
techniques concernés. 
L’objectif principal était 
d’examiner en profondeur 
les aspects techniques, 
environnementaux et 
logistiques du projet, afin 
d’assurer sa faisabilité et sa 

conformité avec les normes 
en vigueur. Le wali-délégué 
a souligné l’importance 
de ce projet pour le 
développement économique 
local, rappelant que la mise 
en place d’infrastructures 
d’assainissement modernes 
est indispensable pour 
accompagner la dynamique 
de croissance de cette 
zone commerciale en 
pleine expansion. Ce 
projet d’envergure s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
continus des autorités 
locales pour améliorer le 
cadre de vie, promouvoir 
l’investissement et renforcer 
les infrastructures de base 
dans les zones à vocation 
économique.
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ANNABA / EL-HADJAR 
École ‘’Ennahda’’: 

Célébration émotive de la 
cérémonie de fin d’année des 
élèves de 5ème  année primaire

ANNABA / BERRAHAL
Formation sur le diabète 

de type 1 à la polyclinique 
‘’Meknani Ahmed’’ de Kharaza

ANNABA / TRANSPORT 
Contrôle et sensibilisation des 
chauffeurs de taxis : Cap sur la 

qualité du service et lutte contre 
le transport illégal

ANNABA / CITÉ PLAINE OUEST
Fin des travaux du remplacement 

de la conduite principale  

L’école ‘’Ennahda’’ de la commune 
d’El-Hadjar a vécu des moments 
empreints d’émotion et de fierté 

à l’occasion de la cérémonie de fin de 
cycle primaire organisée en l’honneur des 
élèves de 5ème année.
Placée sous la supervision de la directrice 
de l’école, cette fête scolaire s’est 
déroulée en présence des enseignants, 
des parents d’élèves ainsi que de 
l’ensemble de la communauté éducative 
de l’établissement.
Les élèves ont marqué cette journée 
mémorable par des prestations artistiques 
et culturelles, mêlant chants, danses et 
lectures, dans une ambiance festive où 
joie, rires et larmes de bonheur se sont 

entremêlés. Des diplômes symboliques 
et des cadeaux ont été remis aux enfants 
pour saluer leur parcours et leurs efforts 
tout au long de l’année scolaire.
Cette cérémonie a été également 
l’occasion de remercier les enseignants 
pour leur engagement, leur patience 
et leur dévouement, tout en mettant à 
l’honneur le lien fort entre l’école et les 
familles.
Avec cette belle réussite, l’école Ennahda 
d’El-Hadjar confirme encore une fois 
son rôle central dans l’accompagnement 
pédagogique et humain des enfants, et 
adresse un message fort : l’éducation est 
avant tout une aventure collective faite de 
passion, de solidarité et de valeurs.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
de son programme annuel de 
formation continue, l’unité de 

formation de l’établissement public 
de  Berrahal a lancé une action de 
formation médicale spécialisée, destinée 
aux médecins, personnel de santé et 
ambulanciers. Cette session de formation 
est animée par un pédiatre, et porte sur le 
diabète de type 1, notamment les aspects 
liés au diagnostic précoce et à la prise 
en charge clinique de cette pathologie 
chronique, particulièrement chez l’enfant. 
Cette formation se déroule au sein de 
la clinique multiservices ‘’Meknani 
Ahmed’’ à Kharaza, et s’inscrit dans une 
démarche d’amélioration de la qualité des 
soins et du renforcement des compétences 
des professionnels de santé exerçant dans 
la région. En complément, une séance de 
sensibilisation à l’éducation thérapeutique 
du patient diabétique est assurée par 
Reda Fareh, spécialiste reconnu dans ce 
domaine. Cette intervention met l’accent 
sur l’accompagnement du patient dans 
la gestion quotidienne de sa maladie, 
la compréhension des traitements, 
ainsi que l’adoption de comportements 
favorables à sa santé.  L’objectif global 
de cette initiative est de renforcer la 

prise en charge multidisciplinaire du 
diabète, d’améliorer la relation soignant-
soigné et de promouvoir une approche 
intégrée et humaine du traitement des 
maladies chroniques. Cette action 
témoigne de l’engagement des autorités 
sanitaires locales à former un personnel 
de santé compétent, capable de répondre 
efficacement aux besoins spécifiques des 
malades.

Dans le cadre de la lutte contre 
le transport non autorisé et 
l’amélioration continue du service 

public, une opération de contrôle et 
d’inspection a été menée par la brigade de 
contrôle, en coordination avec les services 
de sécurité, en direction des  exploitants 
de taxis opérant dans le périmètre de la 
ville d’Annaba. Cette démarche s’inscrit 
dans une volonté affirmée de rappeler 
aux chauffeurs de taxis l’importance 
du respect des cahiers des charges, 
notamment en ce qui concerne : La prise 
en charge effective de la clientèle sans 
refus ni discrimination dans les itinéraires 
ainsi que l’assurance de la continuité 
du service public et la garantie de la 
permanence jusqu’à des heures tardives, 
également l’adoption d’un comportement 
respectueux envers les usagers des moyens 
de transport. Ces points jugés essentiels 
visent à lutter efficacement contre le 
transport clandestin et à redorer le blason 
de cette profession noble, parfois ternie 
par certaines pratiques inappropriées. 

Lors de cette opération, les agents de 
contrôle ont procédé à la sensibilisation 
des exploitants sur les impacts positifs 
du respect des engagements contractuels, 
tant sur la qualité du service que sur la 
satisfaction de la clientèle. Par ailleurs, 
toutes les réserves et contraintes soulevées 
par les chauffeurs, susceptibles d’entraver 
la bonne exécution de leurs missions, ont 
été enregistrées pour être transmises aux 
autorités compétentes conformément aux 
procédures en vigueur. Les responsables 
rappellent que ces opérations de contrôle 
et de sensibilisation se poursuivront 
dans les semaines à venir et toucheront 
plusieurs points stratégiques de la ville.

Les habitants de la zone de la 
Plaine Ouest, à Annaba, peuvent 
désormais souffler. Les travaux 

de remplacement de la conduite d’eau 
potable, d’un diamètre de 500 mm, 
réalisée en PEHD, se sont achevés, 
hier, au niveau de la route ‘’Belkaïd 
Belkacem’’. Le chantier, confié à une 
entreprise spécialisée, a été mené sous la 
supervision des ingénieurs de la direction 
des ressources en eau de la wilaya 
d’Annaba, ainsi que du service technique 
local. Les essais effectués sur la nouvelle 
canalisation se sont révélés concluants 
: Aucun signe de fuite n’a été détecté, 
preuve de l’efficacité de l’opération. 
Outre la mise en place de la conduite  

principale, deux opérations essentielles 
ont été réalisées avec succès. Il s’agit 
de la purge de l’air et de la vidange de 
la conduite, garantissant ainsi une mise 
en service optimale. La distribution de 
l’eau a déjà repris progressivement au 
niveau de la Plaine Ouest, apportant un 
ouf de soulagement aux foyers desservis. 
Pour rappel, ce projet s’inscrit dans le 
cadre d’un programme sectoriel visant 
à moderniser les réseaux vétustes, 
réduire les pertes liées aux fuites d’eau 
et améliorer durablement l’alimentation 
en eau potable pour les citoyens. Une 
initiative saluée par les riverains, qui 
voient dans ces investissements un pas de 
plus vers une gestion plus efficace et plus 
rationnelle de cette ressource vitale.

SihemFerdjallah
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Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de 

la sûreté de wilaya d’Annaba 
et le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autres délits 
au niveau des cités urbaines 
ont donné leurs fruits comme 

l’indique les statistiques  
enregistrées le mois de juin 
2025. En effet, les services de la 
sûreté de la wilaya ont procédé 
à l’arrestation de 89 personnes 
pour  possession de drogues et 
psychotropes et de 18 autres 
personnes pour possession 
d’armes blanches ainsi que 
14 individus interceptés pour 
divers délits.  En outre, 66 ordres 

judiciaires ont été exécutés. 
Dans le même sillage les 
services de la sûreté de wilaya, 
pour la même période ont pu 
saisir une quantité de cocaine et 
de psychotrope et de kif traité 
ainsi que des armes blanches. 
Tous les mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA :
Bilan Juin 2025 : Arrestation de 89 personnes pour 

possessions de drogue
Imen.B

Dans le cadre de la 
lutte continue contre 
toutes les formes de 

criminalité, notamment celles 
portant atteinte à l’économie 
nationale et favorisant 
l’évasion fiscale, les services 
de la 11ème sûreté urbaine 
ont réussi un important coup 
de filet. Lors d’une opération 
menée récemment, les policiers 
ont mis la main sur une 
importante quantité de produits 

du tabac contrefaits : Pas moins 
de 105.250 unités de tabac à 
chiquer contrefait ainsi que 
17.845 paquets de cigarettes 
ont été saisis .L’enquête a 
permis l’arrestation de quatre 
individus, âgés entre 26 et 45 ans, 
soupçonnés d’être au cœur de 
ce réseau de commercialisation 
illégale. Selon un communiqué 
officiel, les mis en cause sont 
poursuivis pour plusieurs chefs 
d’inculpation : Achat sans 
facturation, vente de produits 
nocifs contrefaits et fraude, 

évasion fiscale, mais également 
tromperie ou tentative de 
tromperie du consommateur, 
contrebande et tentative de se 
soustraire à la responsabilité 
pénale.
Après l’accomplissement de 
toutes les procédures judiciaires 
requises, les suspects ont été 
présentés devant le procureur 
de la République près le tribunal 
d’Annaba. Les autorités 
rappellent, à cette occasion, 
leur détermination à intensifier 
les opérations de contrôle et 

de répression de toute activité 
illicite portant préjudice à la 

santé publique et à l’économie 
nationale.

ANNABA / 11ÈME SÛRETÉ URBAINE :
Saisie record de tabac contrefait et de cigarettes : 

Quatre individus arrêtés
S.Y

Dans le cadre de la lutte 
contre le fléau de la 
drogue, les services de 

la sûreté de wilaya poursuivent 
leurs opérations ciblées à 
travers plusieurs localités. 
Dernièrement, la direction 
régionale de lutte contre le 
trafic illicite de stupéfiants 
de l’Est – Annaba a réussi 
un important coup de filet en 
procédant au démantèlement 

d’un réseau criminel organisé 
spécialisé dans le trafic de 
résine de cannabis, activant à 
travers plusieurs wilayas du 
pays.
Suite au recueil d’informations 
précises faisant état de l’activité 
suspecte d’un groupe criminel 
structuré, une opération 
méticuleusement préparée a 
permis l’arrestation de cinq 
individus, âgés entre 31 et 65 
ans, dont l’un était recherché 
par la justice dans le cadre 

de deux mandats d’arrêt liés 
à des affaires de faux et de 
stupéfiants.
L’opération a également abouti 
à la saisie de 49,5 kg de résine 
de cannabis, quatre véhicules, 
une somme d’argent dépassant 
les 4 millions de dinars, issue 
présumée du trafic, ainsi que 
six téléphones portables utilisés 
pour la coordination entre les 
membres du réseau, et deux 
machines à compter les billets.
À l’issue de l’enquête et des 

procédures légales en vigueur, 
les mis en cause ont été 
présentés devant le procureur 
de la république près le tribunal 
d’El Hadjar, pour répondre 
des chefs d’inculpation de 
détention, stockage, transport, 
offre et mise en vente de 
stupéfiants de manière illicite 
dans le cadre d’un groupe 
criminel organisé, ainsi que 
pour blanchiment d’argent.
Cette opération confirme une 
nouvelle fois la détermination 

des forces de sécurité à lutter 
sans relâche contre le trafic de 
drogue et à protéger la société 
des ravages causés par ces 
substances nocives.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA :
Démantèlement d’un réseau criminel et saisie de près 

d’un demi-quintal de drogue
Sihem.Ferdjallah

Dans le cadre de la 
sensibilisation aux 
risques d’incendie et 

du renforcement des capacités 
en matière de sécurité, 
une formation théorique et 
pratique a été organisée au 
profit des agents de la direction 
du commerce de la wilaya 
d’Annaba. Cette initiative a été 

lancée en collaboration avec 
les éléments de la protection 
civile d’Annaba, qui a assuré 
les volets pédagogique et 
technique de la formation. 
Les participants ont bénéficié 
d’explications détaillées sur les 
différents types d’extincteurs, 
leur mode d’utilisation, ainsi 
que les réflexes à adopter 
en cas de départ de feu. La 
session s’est poursuivie par 

des exercices pratiques sur le 
terrain, permettant aux agents 
de manipuler les équipements 
de secours dans des conditions 
simulées, en toute sécurité. 
Cette démarche vise à renforcer 
la culture de prévention au sein 
des administrations publiques 
et à préparer le personnel à 
réagir efficacement face aux 
situations d’urgence. L’objectif 
principal de cette formation est 

de garantir une réponse rapide 
et appropriée en cas d’incendie, 
tout en instaurant un climat de 
vigilance et de responsabilité 
au sein des services concernés. 
Cette activité s’inscrit dans 
un programme plus large de 
prévention et de sensibilisation 
porté par les autorités locales, 
en coordination avec les 
structures de la protection 
civile.

Imen.B

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Formation sur l’utilisation des extincteurs au profit des 

agents de la direction du Commerce



Donald Trump reporte officiellement au 1ᵉʳ août l’entrée 
en vigueur de ses droits de douane les plus punitifs, 

initialement prévue le 9 juillet

Incendie en Californie 
Les pompiers progressent face au Madre Fire, plus 

de 32 500 hectares déjà ravagés

Le président américain a 
par ailleurs promis, lundi, 
à plusieurs pays, dont le 

Japon et la Corée du Sud, une 
surtaxe d’au moins 25 % sur leurs 
produits entrant aux Etats-Unis, 
selon le monde fr. 
L’entrée en vigueur des droits 
de douane voulus par Donald 
Trump est reportée de quelques 
semaines. « Le président va signer 
un décret exécutif aujourd’hui 
[lundi 7 juillet] pour repousser la 
date limite du 9 juillet au 1er août 
» pour ses droits de douane les 
plus punitifs, a annoncé Karoline 
Leavitt, sa porte-parole, lors 
d’une conférence de presse à la 
Maison Blanche.
Lundi, M. Trump a par ailleurs 
promis à plusieurs pays, dont 
le Japon et la Corée du Sud, 
d’imposer une surtaxe de 25 % 
sur leurs produits à l’entrée sur 
le sol américain. Une nouvelle 
étape dans son offensive 
bouleversant les échanges 
économiques internationaux. Les 
droits de douane additionnels 
seront imposés « à partir du 1er 
août », a écrit M. Trump dans des 
lettres quasi identiques adressées 

à plusieurs capitales, et publiées 
sur sa plateforme Truth Social.
S’il met ses menaces à exécution, 
les produits du Japon seront 
frappés d’une surtaxe de 25 % 
(contre 24 % annoncés en avril), 
comme ceux de Corée du Sud, 
du Kazakhstan et de Malaisie. 
La surtaxe sera plus lourde 
pour l’Afrique du Sud (30 %), 
mais surtout pour le Laos et la 
Birmanie (40 % tous les deux). 
Les courriers soulignent que si 
des biens sont estampillés en 
provenance de ces pays mais 
proviennent en réalité d’un 
autre, une surtaxe « plus élevée » 

s’appliquera, sans que le montant 
soit donné. Il est aussi assuré que 
toute riposte sera sanctionnée 
par une surtaxe additionnelle de 
même ampleur.
Axe central de la politique 
économique américaine
Depuis son retour à la Maison 
Blanche en janvier, M. Trump 
a fait des droits de douane 
un axe central de sa politique 
économique : un levier de 
négociation pour obtenir des 
concessions de l’extérieur, un 
moyen de défendre l’industrie 
nationale ou encore une 
source de nouvelles recettes 

publiques. Détestant l’idée que 
les Etats-Unis aient des déficits 
commerciaux, il menace ainsi, 
depuis avril, des dizaines de 
partenaires commerciaux de 
droits de douane punitifs pour 
rééquilibrer les échanges.
Il a déjà instauré une surtaxe 
plancher de 10 % sur la plupart 
des produits entrant aux Etats-
Unis et mis en place des droits 
de douane spécifiques pour 
certains secteurs (50 % pour 
l’acier et l’aluminium, 25 % pour 
l’automobile).
M. Trump avait annoncé qu’il 
enverrait lundi une première 
série de 12 à 15 lettres à autant 
de partenaires commerciaux, 
mentionnant la surtaxe qu’il 
compte mettre en place sur leurs 
produits. Il s’agissait pour lui de 
maintenir la pression à l’approche 
de l’échéance précédente du 
9 juillet qu’il avait lui-même 
fixée pour l’entrée en vigueur 
de ses droits de douane punitifs. 
Son ministre des finances, Scott 
Bessent, avait toutefois annoncé 
pendant le week-end que ces 
droits de douane additionnels 
(prévus pour atteindre jusqu’à 50 

%) ne seraient pas collectés avant 
le 1er août.
Un « bon échange » téléphonique 
avec l’Union européenne
Lundi, M. Bessent a assuré 
sur la chaîne de télévision 
CNBC que « plusieurs accords 
» seraient annoncés « dans les 
prochaines quarante-huit heures 
». « Ma messagerie était pleine 
de nouvelles propositions [des 
partenaires commerciaux des 
Etats-Unis] hier soir », a-t-il 
ajouté, tout en affirmant que « 
le président Trump s’attachait à 
la qualité des accords, pas à la 
quantité ».
L’Union européenne (UE) a 
rapporté lundi qu’un « bon 
échange » téléphonique s’était 
tenu la veille entre la présidente 
de la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, et M. 
Trump. L’Indonésie a annoncé 
qu’elle allait signer un accord 
pour importer au moins 1 million 
de tonnes de blé américain par 
an durant les cinq prochaines 
années, pour un montant de 1,25 
milliard de dollars (soit environ 
1,07 milliard d’euros).

Quelque 1 400 sapeurs-
pompiers sont mobilisés. 
Environ 200 personnes sont 

soumises à un ordre d’évacuation 
en raison de l’avancée des 
flammes, qui menacent également 
50 bâtiments, selon le monde fr. 
Les pompiers, qui luttent depuis 
cinq jours contre un gigantesque 
feu de forêt en Californie, ont 
progressé, lundi 7 juillet, face 
aux flammes, six mois après les 
incendies dévastateurs qui ont 
traumatisé Los Angeles.
Les 1 400 sapeurs mobilisés pour 
lutter contre le Madre Fire, le plus 
vaste incendie de forêt depuis le 
début de l’année, ont circonscrit 30 
% du feu, a annoncé le département 
des pompiers de Californie, Cal 

Fire. « De grands progrès ont été 
obtenus sur le périmètre extérieur 
du sinistre », a-t-il précisé, 
notant toutefois que les flammes 
continuaient d’avancer, alimentées 
par une abondance de branchages 
et de végétation sèche.
L’incendie a déjà consumé plus de 
32 500 hectares, principalement 
de la végétation, et détruit un 
bâtiment, selon le dernier bulletin 
des pompiers. Environ 200 
personnes ont été soumises à 
un ordre d’évacuation en raison 
de l’avancée des flammes, qui 
menacent également 50 bâtiments. 
Un pompier a été blessé, a rapporté 
Cal Fire.
Enquête
Le Madre Fire, dont l’origine 

fait l’objet d’une enquête, s’est 
déclenché mercredi après-midi 
à proximité d’un axe routier 
important dans le comté de San 
Luis Obispo, à environ 350 
kilomètres au nord-ouest de Los 
Angeles.
Cal Fire a rapporté avoir dû 
combattre, en une seule journée 
de la semaine dernière, plus de 
65 feux de forêt dans l’Etat, 
où des conditions climatiques 
plus chaudes et plus sèches sont 
attendues pour les prochains jours.
Ces incendies surviennent au 
moment où le président des Etats-
Unis, Donald Trump, coupe dans 
les budgets des agences fédérales 
chargées de combattre les 
catastrophes climatiques.

La Californie se remet tout juste 
des incendies qui ont dévasté Los 
Angeles, causant la mort de 30 

personnes en janvier. Ces feux 
avaient dévoré 16 000 hectares et 
détruit des milliers d’habitations.

En six mois, douze agents 
de cette administration du 
ministère de l’économie 

et des finances se sont donné la 
mort, et huit ont tenté de le faire. 
« La liste des victimes compte 
des hommes et des femmes, 
de tous âges, à Paris comme 
en banlieue ou ailleurs », dit 

un syndicaliste. Une réunion 
spéciale doit se tenir mercredi, 
pour savoir si ces morts sont 
liées au travail, selon le monde 
fr. 
Le choc remonte au 10 janvier. 
Ce vendredi matin-là, une très 
violente surprise attend les 
premiers agents qui arrivent au 

centre des finances publiques 
de Saint-Denis (Seine-Saint-
Denis). Ils découvrent un 
de leurs collègues, un jeune 
inspecteur, pendu dans le hall 
d’accueil. Après avoir quitté les 
locaux la veille, il est revenu et 
s’est donné la mort sur le lieu 
même où il travaillait. Il n’avait 

pas 30 ans. Les fonctionnaires 
sont d’autant plus marqués que 
ses deux parents sont, eux aussi, 
agents des finances publiques.
C’est le début d’une 
impressionnante série noire. 
Depuis le 1er janvier, douze 
personnes dépendant de la 
direction générale des finances 

publiques (DGFiP) se sont 
suicidées à travers la France, 
et huit autres ont tenté de le 
faire, selon le comptage réalisé 
par cette administration du 
ministère de l’économie et des 
finances. Vingt tragédies en six 
mois. 
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Une vague de suicides secoue la direction 
générale des finances publiques



Guerre en ukraine: 

Donald Trump promet d’envoyer plus d’armes «défensives» à Kiev

RDC: les armées congolaises et ougandaises pilonnent 
les rebelles ADF en Ituri

Les États-Unis vont 
envoyer des armes 
supplémentaires à 

l’Ukraine, a promis Donald 
Trump, mardi 8 juillet. Quelques 
jours après la suspension 
partielle de livraisons militaires 
américaines, le président des 
États-Unis affirme vouloir 
renforcer l’aide « principalement 
défensive » à Kiev. Une annonce 
qui intervient dans un contexte 
d’impasse diplomatique. Sur 
le sol ukrainien, la nuit du 6 au 
7 juillet a été ponctuée par de 
nouvelles frappes russes très 
destructrices et meurtrières. Au 
moins quatre personnes ont été 
tuées, selon les autorités locales, 
et 36 blessés recensés.
Les États-Unis vont envoyer 
des armes supplémentaires à 
l’Ukraine, a promis Donald 
Trump, quelques jours après 

l’annonce d’une suspension de 
certaines livraisons américaines 
et au moment où la diplomatie 
se heurte à une impasse.
« Nous allons devoir envoyer 
plus d’armes, principalement 
des armes défensives », a déclaré 
le président américain, qui s’est 
dit « mécontent » à l’égard 

du dirigeant russe Vladimir 
Poutine. « Ils sont frappés de 
manière très, très dure », a ajouté 
Donald Trump.
Depuis janvier, Donald 
Trump s’est rapproché de son 
homologue russe Vladimir 
Poutine, mettant la pression 
pour obtenir un arrêt des 

combats, sans toutefois parvenir 
à des progrès concrets. De façon 
inattendue, son gouvernement 
a annoncé avoir cessé de 
fournir certaines armes à Kiev, 
officiellement en raison d’une 
inquiétude quant à la baisse 
des stocks de munitions des 
États-Unis – le premier soutien 
militaire de l’Ukraine depuis 
le début de l’invasion russe en 
février 2022. Des responsables 
américains se sont efforcés 
ensuite de minimiser l’impact 
de cette mesure sans donner plus 
de détails.
Pendant le mandat de l’ancien 
président Joe Biden, Washington 
s’était engagé à fournir plus de 
65 milliards de dollars d’aide 
militaire à l’Ukraine. Donald 
Trump n’a, lui, pas annoncé de 
nouvelles aides à Kiev depuis 
janvier.

La diplomatie est au point mort 
entre les belligérants. Deux 
cycles de pourparlers entre 
Russes et Ukrainiens en Turquie 
le 16 mai et le 2 juin n’ont pas 
abouti à une percée majeure, et 
un troisième cycle n’a toujours 
pas été annoncé. Vendredi 4 
juillet, Donald Trump s’est dit 
« très mécontent » d’un appel 
téléphonique organisé la veille 
avec Vladimir Poutine. « Il 
veut aller jusqu’au bout, juste 
continuer de tuer des gens, ce 
n’est pas bien », a-t-il affirmé 
à la presse à bord d’Air Force 
One. Le président américain a 
laissé entendre qu’il pourrait 
être prêt à durcir les sanctions 
contre Moscou, après avoir évité 
pendant ces six derniers mois 
d’y recourir alors qu’il tentait de 
persuader son homologue russe 
de mettre fin à la guerre.

L’armée congolaise 
et ougandaise 
intensifient leurs 

opérations contre les rebelles 
ADF dans la province de l’Ituri, 
dans l’est de la RDC. Depuis 
dimanche matin, ces deux 
armées mènent une importante 
opération conjointe contre ces 
rebelles ougandais dans une 
zone à l’est de Bunia.
Depuis dimanche, la coalition 
des forces armées de la 
RDC et l’armée ougandaise 
(UPDF), pilonne les environs 

de la commune de Lolwa à une 
centaine de kilomètres à l’est de 
Bunia.
Selon un porte-parole des 
FARDC en Ituri, les cibles sont 
des positions ADF dans la forêt, 
un noyau dur. Selon un notable 
de Bunia, c’est la première 
fois que cette force conjointe, 
baptisée Shuja, cible les rebelles 
ougandais dans cette zone.
Cette opération militaire 
intervient alors que la RDC et 
l’Ouganda ont décidé l’élargir 
leurs opérations conjointes 

contre les ADF. Il y a deux 
semaines, les deux pays ont signé 
un mémorandum d’entente, qui 
prévoit le renforcement de ces 
opérations sur le terrain. Et leur 
élargissement à plusieurs autres 
territoires.
Un récent rapport du groupe 
d’experts des Nations unies 
révèle que ces opérations 
militaires conjointes lancées 
il y a trois ans à Beni (Nord-
Kivu) et à Irumu (Ituri) n’ont 
pas permis de neutraliser ce 
groupe armé.

Une nouvelle journée de 
mobilisation meurtrière 
au Kenya. Au moins 

dix personnes ont été tuées et 29 
blessées, selon un bilan fourni au 
soir de ce lundi 7 juillet, par la 
Commission nationale des droits 
humains du Kenya. À Nairobi, 
la police était massivement 
déployée pour empêcher ces 
rassemblements, organisés pour 
commémorer les 35 ans de Saba 
Saba, le 7 juillet 1990, date à 
laquelle les Kényans se sont 
soulevés pour exiger le retour à 
la démocratie, durant les années 
sombres du régime autocratique 
de Daniel arap Moi. La police 
kényane annonce avoir arrêté 567 
personnes.
Le bilan de la Commission 
nationale des droits humains du 
Kenya concerne 17 comtés dans 

le pays. La mobilisation ne s’est 
donc pas limitée à Nairobi, la 
capitale, dont le centre-ville a 
été déserté ce lundi matin. Les 
principaux axes permettant d’y 
accéder ont été bloqués par les 
forces de l’ordre. C’est là que 
convergent traditionnellement les 
manifestants.
En périphérie de la capitale, 
toutefois, des affrontements 
ont été signalés, à partir de 
midi, entre forces de l’ordre et 
jeunes manifestants qui tentaient 
d’avancer, en scandant « Ruto 
doit partir » ou encore « Wantam 
» pour « one term », autrement dit 
un seul mandat présidentiel pour 
William Ruto.
Si Saba Saba – le mouvement de 
lutte contre le régime répressif de 
Daniel arap Moi – est commémoré 
tous les 7 juillet, cette année la 

tonalité est particulière puisque 
cet hommage coïncide avec une 
vague de contestation contre la 
politique de William Ruto, vague 
violemment réprimée.
Dans son communiqué, la 
Commission nationale des droits 
humains note également la 
présence, lors des manifestations, 
de bandes criminelles maniant 
« des armes rudimentaires dont 
des fouets, des massues ou des 
bois » et précise qu’à Nairobi, la 
capitale, « ces bandes cagoulées 
ont été vues opérant aux côtés de 
policiers », des individus dont la 
description se rapproche de celle 
des individus qui ont attaqué, 
la veille, dimanche 6 juillet, le 
siège de la Commission kényane 
des droits humains, une autre 
organisation de défense des droits 
de l’homme.

Depuis le début du mouvement 
de protestation, les manifestants 
accusent les autorités d’avoir 
recours à des hommes, des 
vandales, pour discréditer leur 
mouvement.
Les autorités ont, quant à elles, 
comparé les manifestations à une 
tentative de coup d’État.
La police kényane a annoncé 
avoir arrêté 567 personnes au 

total lors des manifestations 
antigouvernementales de ce lundi, 
à travers le pays. Un porte-parole 
du Service de la police nationale 
(NPS), Michael Muchiri, a 
déclaré dans un communiqué 
que « certains individus étaient 
déterminés à s’engager dans 
des actes illégaux » dont des 
pillages et des attaques contre des 
policiers.

Manifestations de la Journée saba saba au kenya: 

Au moins 10 morts
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Mercato :
L’OGC Nice fixe le prix pour Hicham Boudaoui

Al Duhail SC :
Bennacer, la signature compromettante

Mustapha Ghorbal, l’arbitre algérien au cœur du choc 
PSG – Real Madrid

L’international algérien 
Hicham Boudaoui 
pilier du milieu de 

terrain de l’OGC Nice, attire 
l’intérêt de plusieurs clubs 
européens, notamment en 
Bundesliga. Mais le club azuréen 
ne compte pas se séparer de son 
joueur à moindre coût. Selon 
le quotidien français L’Équipe, 
les dirigeants niçois ont fixé le 
prix de départ de Boudaoui à 30 
millions d’euros.
Arrivé à Nice à l’été 2019 en 
provenance du Paradou AC pour 
seulement 4 millions d’euros, 
Boudaoui (25 ans) s’est imposé 
comme une pièce maîtresse du 
dispositif niçois. Son contrat 
court jusqu’en juin 2027, ce qui 
place le club dans une position de 

force pour négocier. Considéré 
comme l’un des milieux de 
terrain les plus fiables de Ligue 
1, le natif de Béchar a séduit 
par sa polyvalence, sa vision de 
jeu et sa solidité défensive. Des 
qualités qui n’ont pas échappé 
aux recruteurs allemands.
Le club intéressé, dont le nom 
n’a pas filtré, aurait déjà pris 
contact avec Nice pour sonder 
la faisabilité d’un transfert. La 
réponse du club français a été 
claire : aucune négociation ne 
sera engagée en dessous du 
montant fixé. Une exigence 
financière qui pourrait refroidir 
certains prétendants, mais qui 
traduit aussi l’importance de 
Boudaoui dans le projet niçois.
Pour le milieu algérien, un départ 

vers un championnat comme la 
Bundesliga représenterait une 
étape majeure dans sa carrière, 
lui qui a déjà franchi un palier ces 
dernières saisons et consolidé sa 
place en équipe nationale sous 
Vladimir Petković. Toutefois, 
la somme demandée par Nice 
risque de constituer un obstacle, 
à moins que le club allemand ne 
revoie son offre à la hausse ou ne 
propose une formule alternative, 
comme un prêt avec option 
d’achat.
En attendant une éventuelle 
avancée, Boudaoui poursuit sa 
préparation estivale avec l’OGC 
Nice, conscient que l’été pourrait 
bien être décisif pour son avenir.
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Al Duhail SC vient 
d’annoncer la signature 
de Marco Verratti (32 

ans). Cette arrivée risque de 
fermer définitivement la porte 
pour Ismaël Bennacer qui a 
vu Djamel Belmadi, nouvel 
entraîneur du club qatari, lui 
proposer de rejoindre ses troupes. 
C’est là un indice qui peut – si 
besoin – renseigner sur l’avenir 
d’Isma.
Bennacer (27 ans) n’a toujours 
pas repris les entraînements 
avec l’AC Milan. D’ailleurs, la 
formation italienne a annoncé 
ce matin une nouvelle liste 
de joueurs qui rejoindront le 
Milanello dès mardi. L’Algérien, 
revenu d’un prêt à l’Olympique 

de Marseille, n’y figurait 
pas. De nombreux échos en 
provenance d’Italie assurent que 

Massimiliano Allegri, chef de la 
barre technique milanaise, n’a 
pas l’intention de compte sur lui. 

Pourtant, le Dz a un contrat qui 
court jusqu’à juin 2027 avec les 
Rossoneri.
A moins que Belmadi fasse le 

forcing pour Bennacer
Et c’est un autre Italien qui vient 
brouiller – encore plus – l’avenir 
du Fennec. En effet, le milieu de 
terrain Marco Verratti a été enrôlé 
par Al Duhail SC où Bennacer 
semblait avoir des touches. Il 
s’avère que l’ex-milieu de terrain 
du Paris Saint-Germain, qui a 
passé deux saison à Al Arabi 
SC (Qatar Stars League), avait 
déjà bouclé son arrivée depuis 
quelques semaines. Avant même 
que Belmadi ne débarque sur le 
banc.
L’ex-coach avait pensé à 

convaincre Bennacer de 
le rejoindre. Ce dernier a 
fait récemment une cure de 
réathlétisation à Aspetar (Doha). 
Cela a alimenté la rumeur d’une 
signature à Al-Duhail SC. 
Finalement, on pourrait penser 
que le fait de s’être renforcé avec 
Verratti vient contraindre notre 
Vert à trouver un autre rebond. A 
moins que Belmadi insiste pour 
le signer. Surtout qu’il est en train 
de construire un effectif sérieux 
pour jouer sur plusieurs tableaux 
la saison prochaine. Notamment 
en Ligue des Champions AFC. 
Le team de Doha a déjà signé 
Youssouf Sabaly, Adil Boulbina 
et Krzystof Piatek.

Si aucun algérien n’est 
présent dans le dernier 
carré de cette Coupe du 

monde des clubs, et que les 
clubs algériens brillent par 
leur absence de cette édition, 
un Algérien fait tout de même 
rayonner les couleurs nationales 
dans le gotha du football 
mondial. Et pas des moindres : 
l’arbitre international Mustapha 
Ghorbal vient d’être désigné 
parmi le quatuor qui officiera 
lors de l’affiche tant attendue 
entre le PSG et le Real Madrid 
en demi-finale.
En effet, la rencontre au sommet 
entre le Paris Saint-Germain et 
le Real Madrid aura droit à une 
saveur algérienne. Aux côtés du 
Polonais Szymon Marciniak, 
arbitre principal de cette demi-
finale de prestige, Mustapha 
Ghorbal apportera son expertise 
en tant qu’assistant. Une 
reconnaissance de plus pour 
celui qui, au fil des années, 

s’est imposé comme l’un des 
meilleurs arbitres du continent 
africain.

Mustapha Ghorbal : 
La fierté du sifflet algérien

À 39 ans, Mustapha Ghorbal 
n’en est pas à son coup d’essai. 
Habitué aux grands rendez-
vous internationaux, il a su 
convaincre par son calme, sa 
rigueur et sa lecture du jeu. 
Sa présence dans le carré d’as 
de cette grande première du 
Mondial des clubs confirme 
une ascension qui ne passe plus 
inaperçue sur la scène mondiale.
Et ce n’est peut-être pas terminé. 
Le nom de Ghorbal circule avec 
insistance pour arbitrer la grande 
finale du Mondial des Clubs. 
Une éventualité qui, si elle se 
concrétise, consacrerait encore 
un peu plus l’arbitre algérien 
au sommet de sa carrière. Le 
PSG affrontera le Real Madrid 
demain à 20h.



Le Real Madrid a déjà 4 options pour remplacer Rodrygo

Une porte de sortie XXL s’ouvre enfin pour Xavi Simons

Le retour rêvé d’Ángel Di María à Rosario Central

Le Real Madrid a ouvert 
la porte à un départ de 
Rodrygo en cas d’offre 

jugée satisfaisante. Pour le 
remplacer, la Casa Blanca a déjà 
un plan précis en tête.
Durant plusieurs années, les 
supporters du Real Madrid ont 
suivi tous les épisodes de la saga 
Kylian Mbappé. Un feuilleton 
qui s’est bien terminé puisque 
le Français a signé libre l’an 
dernier. En parallèle, ils ont 
également suivi de près tous 
les rebondissements du dossier 
Vinicius Jr. Annoncé proche 
d’Al-Hilal en Arabie saoudite, 
le Brésilien est proche d’une 
prolongation de contrat. Mais 
elle n’est pas encore actée. Cet 
été 2025, les Madrilènes se 
passionnent pour le feuilleton 
Rodrygo. Pièce maîtresse de la 
formation espagnole durant l’ère 

Carlo Ancelotti, le joueur de 24 
ans est la star qui sera sacrifiée 
par les dirigeants madrilènes.
Ces derniers comptent sur le 
trio Jude Bellingham, Kylian 
Mbappé et Vinicius Jr. Dans leur 
ombre, l’international auriverde a 
tenté d’exister. Mais les mauvais 
résultats des Merengues et 
surtout leur manque d’équilibre 

ont convaincu Florentino Pérez 
et ses équipes de changer des 
choses. Jugé moins indispensable 
que les trois autres stars de 
l’écurie de Liga, Rodrygo, 
qu’on a presque pas vu durant 
le Mondial des Clubs, est donc 
sur la sellette. Ce mardi encore, 
The Athletic assure que le board 
madrilène et Xabi Alonso ont 

convenu ensemble que le joueur 
serait vendu si une bonne offre 
arrivait sur leur bureau cet été.

Madrid veut s’appuyer 
sur 4 joueurs

Pour le moment, ce n’est pas le 
cas. Mais des clubs sont là et 
prêts à saisir cette opportunité qui 
ne pourrait plus se représenter. 
Arsenal est visiblement le plus 
intéressé. Le PSG ou encore 
Manchester City sont cités 
comme des points de chute 
éventuels. Mais pour s’attacher 
ses services, il faudra mettre au 
moins 100 M€ sur la table. Ce 
qui réduit les possibilités et les 
options. Malgré tout, un départ 
est plus qu’envisageable cet été. 
Si Rodrygo venait à partir, les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu ont d’ailleurs tout 
prévu. The Athletic révèle qu’il 
n’est pas question pour la Casa 

Blanca de le remplacer.
Un choix fort de la part des 
Madrilènes, qui doivent se 
renforcer ailleurs notamment 
au poste de latéral gauche. Les 
Merengues sont convaincus 
de pouvoir s’appuyer sur les 
joueurs qui sont déjà. Il y a tout 
d’abord Brahim Diaz, qui discute 
d’ailleurs prolongation avec le 
club alors que son bail prend fin 
en 2027. Il y a aussi Arda Güler, 
qui est polyvalent mais qui a 
joué au milieu depuis l’arrivée 
de Xabi Alonso, et Endrick, 
qui est un n°9 mais qui pourrait 
gratter du temps de jeu de cette 
façon. La dernière option est 
Franco Mastantuono. Acheté 
pour plus de 60 M€ à River Plate, 
le polyvalent milieu offensif 
argentin pourrait aussi profiter 
du départ de Rodrygo. Le Real 
Madrid a déjà pensé à tout !

Sur le départ à Leipzig, 
Xavi Simons enchaîne les 
échecs sur le mercato. Ce 

qui pousse le club allemand à 
revoir ses exigences à la baisse, 
pendant que le Barça suit son cas 
dans l’ombre.
À chaque mercato, il y a des 
gagnants et des perdants. Pour le 
moment, Xavi Simons (22 ans) 
figure dans le groupe des déçus. 
Pourtant, le Néerlandais pensait 
avoir fait le plus dur en avouant 
publiquement son souhait de 
quitter le RB Leipzig. Un club 
qu’il a rejoint en prêt dans un 
premier temps avant d’être acheté 
définitivement cet hiver pour 80 
M€. Mais le comportement de 

diva de l’ancien du Paris Saint-
Germain a été pointé du doigt 
et ses relations avec l’écurie 
allemande se sont peu à peu 
rafraîchies.
La porte a donc été ouverte du 
côté de la direction de Leipzig, 
qui comptait pourtant sur lui 
pour de nombreuses années. 
Mais elle a dû revoir ses plans 
et fixer un prix de départ. 100 
M€, puis 80 M€ et enfin 70 M€. 
Le RB Leipzig a dû revoir ses 
exigences à la baisse puisque 
de prestigieuses portes se sont 
refermées. Il y a eu tout d’abord 
Liverpool. Les Reds pensaient au 
joueur en cas d’échec du dossier 
Florian Wirtz. Mais la signature 

de l’Allemand a scellé son sort. 
Idem avec Manchester City, 
qui a finalement fait signer sa 
cible prioritaire, à savoir Rayan 
Cherki.

Un prix qui continue 
de baisser

Manchester United a aussi été 
cité comme un candidat à sa 
venue, mais les Red Devils 
ne joueront pas la Ligue des 
Champions la saison prochaine. 
Ce qui est une condition imposée 
par le clan du Néerlandais pour 
signer dans un club. Ces derniers 
jours, Bild a évoqué un intérêt 
de Newcastle. Les Magpies, eux, 
joueront la C1. Ce mardi, Sport 
dévoile qu’un autre club avance 

ses pions en coulisses. Il s’agit 
du FC Barcelone. Un club que 
le natif d’Amsterdam connaît 
parfaitement puisqu’il a évolué 
au sein de la fameuse Masia 
entre 2010 et 2019.
Sport explique que son nom 
circule au sein de la cité catalane, 
qui ne l’a jamais vraiment 

oublié. En effet, entre l’échec 
du dossier Nico Williams et 
les négociations compliquées 
pour Luis Diaz (Liverpool) ou 
Marcus Rashford (Manchester 
United), le Barça garde un œil 
sur le joueur hollandais qui a 
un profil différent. Le milieu de 
terrain est polyvalent, ce qui plait 
en Catalogne. De son côté, AS, 
indique que c’est une affaire à 
saisir et évoque un prix de départ 
supérieur à 60 M€. Ce qui est 
encore moins que celui annoncé 
il y a quelques semaines. Une 
catastrophe pour Leipzig. Le 
Barça, en proie à des difficultés 
financières, suit malgré tout son 
cas.

Après près de vingt ans 
passés sur le Vieux 
Continent, Ángel Di 

María a décidé de faire son retour 
en Argentine, et plus précisément 
à Rosario Central, son club 
formateur. Le joueur espère 
désormais décrocher un dernier 
trophée avant de raccrocher les 
crampons.
Le moment tant attendu est 
enfin arrivé pour les supporters 
de Rosario Central. Dix-huit 
ans après avoir quitté son club 
formateur, Ángel Di María a 
été officiellement présenté dans 
le Hall Centenario, sous les 
applaudissements et les larmes. 
Devant la presse et les fans, 
l’ailier argentin n’a pas caché 
son émotion : « c’est plus que 
tout ce que j’ai fait. Revenir à la 
maison, vivre à Rosario et porter 
le maillot de Central, c’est très 
spécial », a-t-il déclaré, submergé 
par l’émotion. « Mieux vaut 
un ballon, c’est beaucoup plus 
facile », a-t-il soufflé en souriant 
timidement, à son arrivée pour 
sa première conférence de presse 
avec son nouveau club, lundi 7 
juillet.
Celui qui avait lancé sa carrière 

professionnelle en 2005 à 
Rosario Central boucle enfin la 
boucle. Parti en Europe dès 2007 
pour rejoindre Benfica, Ángel Di 
María a ensuite construit l’un des 
plus beaux palmarès du football 
argentin moderne : Ligue des 
champions avec le Real Madrid, 
titres nationaux avec Manchester 
United, le Paris Saint-Germain et 
la Juventus. En 2023, après une 
première parenthèse européenne 
longue de 16 ans, il avait 
retrouvé Benfica, où il a disputé 
92 matchs et inscrit 36 buts en 
deux saisons (2023 à 2025). 
Mais c’est finalement à Rosario, 
son club de cœur, qu’il a choisi 

de revenir à 36 ans, pour écrire 
le dernier chapitre d’une carrière 
hors norme.

Les conseils de Lionel Messi
Le retour de Di María à Rosario 
n’a pas laissé indifférent Lionel 
Messi, son ami et coéquipier 
de toujours en sélection. Le 
numéro 10 lui a adressé un 
message touchant dans les jours 
précédant son retour : « Leo m’a 
écrit récemment. Il a attendu 
un peu car mon téléphone 
explosait, mais il m’a félicité, 
m’a souhaité bonne chance et 
m’a dit qu’il était heureux que 
je puisse réaliser mon rêve », a 
raconté l’attaquant. « Di María 

est revenu à Rosario Central 
pour prendre sa retraite sous les 
couleurs qu’il aime. Lors de son 
premier contact avec le public, 
il a prouvé qu’il était le même 
joueur que celui qui était parti 
tenter sa chance en Europe il y 
a 18 ans. Il a franchi un nouveau 
mur, mais il lui reste encore des 
rêves à réaliser », écrit, à son 
tour, le quotidien argentin La 
Nación, soulignant l’intensité 
du moment. Mais le champion 
du monde le sait : l’aventure ne 
sera pas de tout repos. « Il doit 
maintenant se préparer à une 
réalité différente de celle qu’il 
a vécue en Europe, et même 
de l’expérience qu’il a eue en 
jouant avec l’équipe nationale en 
Argentine », poursuit La Nación.
Conscient des attentes et de la 
ferveur du football argentin, 
Di María a lui-même reconnu, 
en conférence de presse, que 
l’accueil ne serait pas toujours 
chaleureux : « Boca me l’a 
déjà fait sentir lors de la Coupe 
du monde des clubs », a-t-il 
glissé avec humour. Di María 
est en effet conscient des défis 
qui l’attendent dans le football 
argentin, bien plus rude que 

l’Europe ou même l’équipe 
nationale : « Je sais comment 
c’est joué, comment c’est 
vécu ici. Porter le maillot de 
Central, ce n’est pas anodin. 
Aujourd’hui, je ne porte plus 
celui de l’Argentine et je sais que 
je ne serai pas bien reçu partout 
», a-t-il confié avec lucidité. Il 
a notamment plaisanté sur les 
sifflets reçus par Boca en Coupe 
du monde des clubs.

Un dernier tango à Rosario
Rosario Central, premier du 
tournoi d’ouverture, vise 
désormais plus haut avec le retour 
de son enfant prodigue. Di María 
est pleinement engagé, comme 
il l’a confirmé : « Nous parlons 
avec Holan (actuel entraîneur du 
Rosario Central, NDLR) depuis 
un mois. Mon rêve est d’être 
champion. Central vous pousse 
toujours au maximum. Nous 
n’avons que le championnat 
devant nous et on va tout donner 
». Pour le journal La Nación, 
l’attaquant est « revenu à Rosario 
Central pour prendre sa retraite 
sous les couleurs qu’il aime ». 
Mais avant cela, il lui reste un 
dernier mur à franchir : offrir un 
titre à tout un peuple.
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En Bref...

Le Q-silicon, un pas de géant vers la 
spintronique et l’informatique quantique

Adieu le pavé tactile classique, 
bonjour le papier électronique couleur Annoncée il y a quelques mois par 

Meta, la nouvelle application du 
groupe, qui vise à concurrencer 
frontalement Twitter, est désormais 
disponible sur les magasins 
d’applications mobiles pour iPhone 
et Android en précommande 
gratuite, a constaté ce lundi un 
journaliste de l’AFP.
« Threads, an Instagram app », la 
nouvelle application, dont le nom 
signifie « fil » en anglais, devrait 
être disponible dans les prochains 
jours, et est décrite sur la boutique 
d’Apple, l’App Store, comme « 
l’application d’Instagram pour les 
conversations via du texte ».
« Un réseau social décentralisé et 
indépendant »
« Threads est le lieu où les 
communautés se rassemblent pour 
discuter de tout, qu’il s’agisse des 
sujets qui vous intéressent ou des 
tendances de demain », précise la 
description de l’application sur 
les magasins d’applications. Elle 
doit permettre de « vous connecter 
directement avec vos créateurs 
favoris et ceux qui aiment la même 
chose ou pour construire votre 
propre base afin de partager vos 
idées, opinions et créativité avec le 
monde entier ».
Meta, maison mère de Facebook et 
Instagram, avait annoncé mi-mars 
travailler sur un nouveau réseau 
social dont la description en faisait 
un concurrent potentiel de Twitter. 
« Nous réfléchissons à un réseau 
social décentralisé et indépendant 
permettant de partager des messages 
écrits en temps réel », avait déclaré 
le groupe dans une déclaration 
envoyée à l’AFP.
Rupture avec Twitter
Selon le site Platformer, 
l’application serait pensée afin 
d’être interopérable avec les autres 
réseaux du même type, ce qui serait 
une rupture majeure avec la stratégie 
jusqu’ici employée par les géants 
de la tech qui ont toujours préféré 
les environnements fermés avec 
leurs propres règles d’utilisation. 
Le choix de l’interopérabilité 
envisagée par Meta se démarque 
également de l’approche de Twitter 
en la matière : en décembre, son 
principal actionnaire Elon Musk 
avait fait brièvement bloquer les 
comptes de plusieurs utilisateurs qui 
partageaient des liens vers d’autres 
réseaux sociaux, dont Facebook, 
Instagram ou Mastodon.

En chauffant du silicium 
avec un laser, des 
chercheurs américains ont 

réussi à créer un nouveau matériau 
qu’ils ont baptisé Q-silicon. 
Ferromagnétique à température 
ambiante, il pourrait permettre 
d’importantes avancées dans la 
spintronique et l’informatique 
quantique.
Les circuits électroniques 
modernes, basés sur le silicium, 
pourraient bientôt atteindre les 
limites des lois de la physique. 
Toutefois, ce matériau pourrait 
connaître une nouvelle vie grâce 
à une découverte effectuée par 
des chercheurs de l’université 
d’État de Caroline du Nord. Ils 
viennent de créer un nouveau 
matériau à partir de silicium 
baptisé Q-silicon qui pourrait être 
utilisé dans la spintronique.
L’électronique classique exploite 
la charge des électrons. La 
spintronique utilise également 
le spin des électrons, une 
caractéristique quantique liée à sa 
rotation. Cela permet notamment 
de traiter et stocker l’information 
au niveau atomique. Décrite 

dans la revue Material Research 
Letters, la procédure de 

fabrication du Q-silicon consiste 
à chauffer du silicium amorphe 

(non cristallin) avec un laser 
pendant quelques nanosecondes 
avant de le refroidir.
Un matériau ferromagnétique à 
température ambiante
Le Q-silicon a plusieurs propriétés 
remarquables, dont celle d’être 
ferromagnétique à température 
ambiante, une propriété qui le 
rend particulièrement intéressant 
pour créer des qubits de spin pour 
l’informatique quantique. Les 
chercheurs ont également noté 
une dureté accrue ainsi que la 
supraconductivité.
« La microélectronique 
moderne est basée sur la charge 
d›un électron, ce qui la rend 
relativement lente et peu mobile. 
En utilisant le Q-silicon, nous 
utilisons le spin de l›électron, 
ce qui rend les ordinateurs 
beaucoup plus rapides avec 
une consommation d›énergie 
négligeable », a indiqué Jay 
Narayan, l’un des auteurs de 
l’étude. Cette découverte pourrait 
donc permettre de créer de 
nouveaux appareils plus petits 
et plus rapides, tout en réduisant 
leur consommation électrique.

L’utilité des pavés 
tactiles des ordinateurs 
portables est limitée, 

encore plus si vous préférez 
utiliser une souris externe. Et si 
elle vous servait aussi d’affichage 
? Votre prochain ordinateur 
portable pourrait intégrer ce 
nouveau pavé tactile à papier 
électronique conçu par E Ink.
Voici une idée assez singulière. 
Et si le pavé tactile de votre 
ordinateur portable était 
remplacé par un affichage 
tactile à encre électronique ? 
C’est l’idée d’E Ink, l’un des 
principaux fabricants de papier 
électronique, qui s’est associé à 

Intel. Ce n’est pas la première 
fois que cette idée fait surface. 
Asus avait déjà présenté un 
ordinateur avec un écran à la 
place du pavé tactile dès 2018, 
mais il s’agissait d’un écran 
LCD.
Le papier électronique est 
notamment utilisé dans les 
liseuses électroniques, et de plus 
en plus dans les étiquettes de prix 
dans les rayons du supermarché. 
Son avantage est qu›il n›a pas 
besoin d›être alimenté pour 
conserver son affichage - il ne 
consomme que quand il se met 
à jour. La technologie utilise des 
microcapsules d›encre plutôt 

qu›un rétroéclairage comme les 
écrans classiques, le rendant 
facile à lire en plein soleil, 
comme le papier.
Des informations affichées 
même lorsque l’ordinateur est 
éteint
Le pavé tactile développé par 
E Ink et Intel utilise un papier 
électronique couleur et s›appuie 
sur l›écosystème Smart Base 
d›Intel. Sa consommation 
est extrêmement faible, et il 
conserve l›information affichée 
même lorsque l›ordinateur est 
éteint, par exemple pour pouvoir 
consulter son agenda facilement. 
Le papier électronique est trop 

lent pour afficher des vidéos, mais 
il pourra parfaitement afficher 
des notes, la transcription d›une 
réunion, ou un guide de jeu.
Les deux constructeurs 
n›indiquent pas s›il sera bientôt 
intégré dans des ordinateurs 
grand public, ni quel risque d›en 
être le surcoût. Il faudra donc 
attendre de voir s›il a un réel 
intérêt. Toutefois, étant donné 
qu›il ne devrait pas affecter 
l›autonomie de l›appareil ni 
la fonctionnalité de base du 
pavé tactile, il semble plutôt 
prometteur.



Sara Boueche

Dans un contexte 
de recherche de 
nouveaux leviers de 

développement culturel, la 
Cinémathèque algérienne 
dévoile «Nadwa’Thèque», un 
dispositif innovant de rencontres 
bimensuelles conçu pour 
stimuler la réflexion autour de 
l’industrie cinématographique 
nationale. Cette initiative marque 
une approche renouvelée du 
dialogue entre créateurs et public, 
positionnant l’institution comme 
un catalyseur du renouveau 
cinématographique algérien.

 Un laboratoire d’idées pour 
les professionnels du secteur

Le concept de «Nadwa’Thèque» 
repose sur une méthodologie 
participative impliquant 
l’ensemble des maillons de la 

chaîne cinématographique : 
réalisateurs, scénaristes, auteurs 
et producteurs. Cette approche 
transversale vise à générer une 
dynamique collective autour des 
enjeux stratégiques du cinéma 
algérien, particulièrement dans 
sa capacité d’innovation et 
d’adaptation aux transformations 
socioculturelles contemporaines.

L’ambition sous-jacente consiste 
à repositionner le cinéma national 
comme un instrument de soft 
power culturel, apte à refléter et 
influencer les mutations d’une 
société algérienne en pleine 
évolution démographique et 
technologique.

Lancement programmé avec 
des figures de référence

Le cycle inaugural est fixé au 
mardi 15 juillet 2025 à 14h30, dans 
l’enceinte de la Cinémathèque 

rue Larbi Ben M’hidi. Cette 
première session mettra en 
présence Tayeb Touhami, 
figure polyvalente du paysage 
audiovisuel national cumulating 
les casquettes de réalisateur, 
producteur et journaliste, ainsi 
que Hajar Sebata, réalisatrice 
représentant la nouvelle 

génération cinématographique. 
La modération sera assurée par 
Amar Bourouis, intellectuel 
reconnu évoluant entre 
journalisme et littérature.

 Stratégie éditoriale intégrée

Cette initiative s’articule avec 
le lancement récent de la revue 

trimestrielle «Cinémathèque», 
projet éditorial bénéficiant 
du soutien institutionnel du 
ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Bellalou, et piloté 
par Adel Mekhalfia, directeur 
de l’établissement. Avec déjà 
deux numéros publiés, cette 
publication constitue le volet 
théorique d’une stratégie de 
communication culturelle plus 
globale.

L’architecture de ce dispositif 
bicéphale - combinant débats 
publics et production éditoriale 
spécialisée - révèle une approche 
méthodique visant à structurer 
un écosystème propice à 
l’émergence d’un cinéma 
algérien renouvelé et compétitif 
sur la scène méditerranéenne et 
internationale.

Sara Boueche

Une reconnaissance posthume 
pour un géant des arts 
dramatiques nationaux

Le Théâtre National 
Algérien Mahieddine-
Bachtarzi perpétue sa 

tradition de célébration des figures 
marquantes de la culture nationale 
à travers son programme mensuel 
« Personnalité du mois », initié 
en début d’année. Pour le mois 
de juillet, l’institution rend 
hommage à Mustapha Kateb, 
monument incontournable du 
théâtre algérien, dont l’œuvre et 
l’engagement militant demeurent 
indissociables de l’évolution du 
quatrième art, du cinéma et de la 
construction identitaire nationale.

Formation et premiers pas 
dans l’univers théâtral

Né le 8 juillet 1920 à Souk 
Ahras, à proximité du théâtre 
municipal de la ville, Mustapha 
Kateb évolue dès son enfance 
dans un environnement artistique 
propice à l’éclosion de sa 
vocation. Son installation à Alger 
en 1939 constitue un tournant 
décisif, marquant son intégration 
progressive dans l’écosystème 
théâtral de la capitale. Il rejoint 
alors la prestigieuse troupe 
El-Moutribia, dirigée par 
Mahieddine Bachtarzi, figure 
tutélaire et précurseur du théâtre 
algérien moderne.

L’ascension artistique de 

Kateb se caractérise par une 
polyvalence remarquable, 
combinant talents d’interprète, 
de créateur et d’organisateur. 
Aux côtés de personnalités 
emblématiques telles qu’Allal 
El-Mahib, Abdellah Nekli et Sidi 
Ali Fernandel, il contribue à la 
formation de la cellule théâtrale 
« Alpha-Bêta », laboratoire 
créatif à l’origine de nombreuses 
productions originales.

Un répertoire riche et diversifié

L’œuvre dramatique de Mustapha 
Kateb témoigne d’une diversité 
thématique et stylistique 
remarquable. Parmi ses créations 
les plus significatives figurent 
« La Kahina », « Othello », « 
Antar Ibn Cheddad », « Pour 
la patrie », « Topaze », « Dar 
L’Mehabel » et « Le S’hour ». 
Cette production, oscillant entre 
adaptations classiques et créations 
originales, révèle sa capacité à 
naviguer entre différents registres 
tout en maintenant une cohérence 
artistique.

De 1947 à 1951, Kateb assume 
diverses responsabilités au sein 
du Théâtre arabe sous la direction 
de Bachtarzi, période durant 
laquelle il affine son expertise 
administrative et créative. 
Parallèlement, il fonde sa propre 
troupe du théâtre algérien, vecteur 
de rayonnement international qui 
participe à de nombreux festivals 
prestigieux, portant ainsi la voix 
artistique algérienne au-delà des 

frontières nationales.

L’engagement politique et la 
résistance culturelle

L’éclatement de la guerre de 
libération nationale transforme 
radicalement la trajectoire de 
Mustapha Kateb. Dès 1956, il 
instrumentalise le théâtre comme 
outil de résistance politique, 
organisant des tournées en 
France pour sensibiliser l’opinion 
publique internationale à la cause 
algérienne. Répondant à l’appel 
du Front de Libération Nationale, 
il s’exile à Tunis où il établit 
une troupe artistique engagée, 
inaugurant ses activités par « Vers 
la lumière », œuvre symbolique 
incarnant l’espoir national 
véhiculé par les arts.

Directeur du Théâtre National 
et héritage cinématographique

L’indépendance consacre la 

reconnaissance institutionnelle 
de Mustapha Kateb, nommé 
directeur du Théâtre National 
Algérien le 7 janvier 1963. Cette 
nomination officialise son statut 
de figure centrale de la politique 
culturelle nationale post-
indépendance.

Bien que principalement associé 
au théâtre, Kateb marque 
également l’histoire du cinéma 
algérien par sa performance 
dans « L’Opium et le Bâton 
», où son interprétation d’un 
résistant anticolonial confère au 
film une dimension émotionnelle 
exceptionnelle. Son jeu, 
caractérisé par une sobriété 
expressive et une intensité 
dramatique remarquable, illustre 
sa maîtrise des différents médiums 
artistiques.

Retour et disparition 
prématurée

En septembre 1988, Mustapha 
Kateb reprend la direction du 
TNA, animé par l’ambition de 
revitaliser la scène théâtrale 
nationale. Cependant, sa 
disparition prématurée le 28 
octobre 1989 à Alger interrompt 
brutalement ce projet de 
renaissance artistique, laissant un 
vide considérable dans le paysage 
culturel algérien.

L’héritage de Mustapha Kateb 
transcende la simple contribution 
artistique pour s’inscrire dans une 
démarche de résistance culturelle 
et de construction identitaire 
nationale. Son parcours illustre 
parfaitement l’articulation entre 
engagement politique et création 
artistique, faisant de lui une 
figure emblématique de la culture 
algérienne moderne.

«Nadwa’Thèque»
la Cinémathèque algérienne mise sur le débat participatif 

pour relancer le cinéma national

L’héritage de Mustapha Kateb
Quand l’art dramatique forge l’identité d’une Nation
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L’Institut français 
d’Annaba s’apprête 
à accueillir du 18 

au 23 août 2025 la quatrième 
édition des Journées Manga, 
un événement culturel majeur 
qui met à l’honneur l’art de la 
bande dessinée et du manga. 
Cette manifestation, devenue 
un rendez-vous incontournable 
pour les passionnés du neuvième 
art dans la région, lance un appel 
à candidatures pour constituer 
une exposition collective dédiée 
aux artistes locaux et régionaux.

Un événement culturel 
d’envergure au cœur de 

l’Algérie
Les Journées Manga d’Annaba 
représentent un pont unique 
entre les cultures française 
et algérienne, illustrant 
parfaitement la mission de 
l’Institut français d’Algérie 
en matière de coopération 
culturelle. Cette quatrième 
édition confirme l’ancrage 
territorial de l’événement et son 
succès grandissant auprès du 
public algérien, particulièrement 
sensible à cet art narratif visuel 
qui transcende les frontières 
linguistiques et culturelles.
L’exposition collective constitue 
le cœur de cette programmation 
estivale, offrant une vitrine 
exceptionnelle aux talents 
émergents et confirmés du 
secteur. Les organisateurs 
recherchent activement des 
illustrateurs, auteurs de bandes 

dessinées et artistes manga 
désireux de partager leur univers 
créatif avec un public diversifié.
Modalités de participation et 

critères de sélection
Les candidats intéressés sont 
invités à transmettre leurs travaux 
ou un aperçu représentatif 
de leur portfolio à l’adresse 
électronique dédiée : galerie.
annaba@if-algerie.com. Cette 
démarche dématérialisée facilite 
l’accessibilité pour l’ensemble 
des artistes, qu’ils soient basés 
en Algérie ou à l’étranger.
Les œuvres recherchées 
couvrent un large spectre 
artistique : planches originales, 
développement de personnages, 
création d’univers narratifs, 
ou extraits de projets en cours 
de réalisation. Cette diversité 
permet d’accueillir aussi bien 
les créateurs expérimentés que 
les jeunes talents en devenir, 
favorisant ainsi l’émergence 

d’une nouvelle génération 
d’artistes algériens dans le 
domaine du manga et de la bande 
dessinée.

Un programme rythmé par 
des temps forts

La programmation s’articule 
autour de deux moments 
emblématiques qui encadrent 
l’exposition. Le vernissage du 18 
août 2025 marquera l’ouverture 
officielle de l’événement, 
offrant aux artistes sélectionnés 
l’opportunité de présenter 
leurs créations au public et 
aux professionnels du secteur. 
Cette inauguration constitue 
traditionnellement un moment 
privilégié d’échanges et de 
networking pour la communauté 
artistique locale.
La cérémonie de clôture, 
programmée le 23 août 2025, 
prendra la forme d’un finissage 
avec remise de prix aux lauréats. 
Cette reconnaissance officielle 

valorise l’excellence artistique 
et encourage la poursuite des 
projets créatifs, contribuant ainsi 
au développement d’une scène 
manga et BD dynamique en 
Algérie.
Au-delà de sa dimension 
artistique, cet événement 
participe activement au 
rayonnement culturel d’Annaba 
et de la région Est de l’Algérie. 
Il favorise les rencontres 
interprofessionnelles, stimule 
la création artistique locale et 
contribue à la formation d’un 
public averti et passionné par le 
neuvième art.
Les Journées Manga s’inscrivent 
également dans une démarche 
de démocratisation culturelle, 
rendant accessible au plus 

grand nombre un art souvent 
perçu comme spécialisé. Cette 
approche inclusive permet de 
révéler de nouveaux talents et 
d’encourager la diversification 
des pratiques artistiques en 
Algérie.
L’initiative de l’Institut français 
d’Annaba témoigne ainsi 
de la vitalité des échanges 
culturels franco-algériens et 
de l’importance accordée à 
la promotion des arts visuels 
dans l’espace méditerranéen. 
Elle confirme le rôle central 
des institutions culturelles 
dans l’accompagnement et 
la valorisation des talents 
artistiques locaux.

La wilaya de Sidi Bel-
Abbes accueillera la 15e 
édition du Festival culturel 

international de danse populaire, 
du 9 au 15 juillet en cours, avec 
la participation d’une quinzaine 
de troupes artistiques nationales 
et étrangères, a annoncé, lundi, 
le commissaire du festival, M. 
Mohamed Kazouz.
Le même intervenant a souligné, 
lors d’une conférence de presse, 
que cette édition, placée sous le 
slogan «L’Algérie, passerelle 
de rencontre et de paix dans le 
monde «, verra la
participation de neuf troupes 
étrangères en provenance de 
Palestine, Espagne, Italie, 
Turquie, Slovaquie, Pologne, 

Chine, Egypte et Ghana, ainsi 
que six troupes algériennes 
issues des wilayas de Tizi Ouzou, 
Setif, Constantine, Ghardaïa, 
Tamanrasset et Sidi Bel-Abbes.
Cette manifestation, porteuse 
d’un message culturel valorisant 
l’ouverture, la diversité et la 
fierté de l’identité nationale, 
comprendra des spectacles 
artistiques et des défilés 
folkloriques qui se dérouleront 
au théâtre de plein air « Saïm 
Lakhdar «, ainsi que dans 
plusieurs espaces et places 
publiques, notamme nt les places 
des Martyrs et El Mactaâ. Des 
ateliers de formation et des 
rencontres culturelles seront 
également organisés à la Maison 

de la Culture « Kateb Yacine «, 
réunissant les différentes troupes
participantes.
Cet événement culturel 
international, organisé par 
le Commissariat du festival 
sous l’égide du ministère de 
la Culture et des Arts, avec le 
soutien du wali de Sidi Bel-
Abbes et en collaboration avec 
les Assemblées populaires 
communale et de wilaya, vise 
à créer un espace artistique 
mondial dédié au folklore, 
mettant en valeur la diversité 
culturelle
et le patrimoine immatériel des 
peuples du monde.

Appel aux artistes pour une exposition collective inédite
 L’Institut français d’Annaba lance la 4ème édition 

des Journées Manga 

Sidi Bel-Abbes
 Lancement de la 15e édition du Festival culturel 

international de danse populaire
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À l’état d’huile, râpé 
ou même confit, 
les façons de 

consommer le gingembre 
sont nombreuses. Le jus en est 
une autre et pas des moindres 
par ses propriétés santé. 
Quels sont les avantages à 
le boire frais ? Comment 
l’associer pour obtenir une 
boisson saine ? Le point avec 
la Dre Laurence Plumey, 
médecin nutritionniste.

Les vertus santé du 
gingembre

Le gingembre est une plante 
à fleurs dont la racine 
(rhizome) est utilisée depuis 
longtemps en cuisine et 
en médecine. Dès le XIe 
siècle, l’école de Salerne en 
Italie vantait déjà certains 
atouts santé : « Au froid 
de l’estomac, des reins et 
du poumon, le gingembre 
brûlant s’oppose avec 
raison, éteint la soif, ranime, 
excite le cerveau, en la 
jeunesse éveille amour jeune 
et nouveau » (source 1).

Quelles sont les maladies 
que le gingembre peut en 

particulier soigner ?
Le gingembre n’est pas un 
médicament. Dire qu’il peut 
soigner des maladies est donc 
exagéré. En revanche, c’est 
un excellent contributeur 
pour se maintenir en bonne 
santé. Dre Laurence Plumey, 
médecin nutritionniste.
Plus en détail, le gingembre est :
• un antioxydant 
puissant naturel : la racine 
contient du gingérol, un 
composé aux puissants 
actifs anti-inflammatoires 
et antioxydants ;
• un allié digestif du 
fait qu’il est notamment 
riche en fibres ;
• un atout 
supplémentaire en 
prévention des maladies 
cardiovasculaires : il 
peut notamment « aider à 
réduire légèrement le taux 
de cholestérol, améliorer 
la circulation sanguine et 
réguler la tension artérielle 
» pointent plusieurs études 
sur le sujet (source 2) ;
• une plante aux 
propriétés antinauséeuses : 

un document du Collège de 
Pharmacie de l’Université 
de l’Utah suggère que « 
le gingembre est efficace 
contre les nausées liées 
à la grossesse et les 
nausées et vomissements 
postopératoires, mais 
pas contre les nausées 
provoquées par une 
chimiothérapie (source 3) » ;
• un antidouleur : 
toujours selon le même 
document, « le gingembre 
pourrait aussi soulager 
les règles douloureuses 
en cas de dysménorrhée 
primaire » (source 3).
Certains bénéfices attribués 
au gingembre méritent 
toutefois d’être nuancés. 
En effet, quand des chiffres 
démontrent que «le 
gingembre peut réduire de 
manière modérée les douleurs 
du genou et de la hanche 
liées à l’arthrose ; d’autres ne 
confirment pas ces bienfaits 
(source 3). «Il faudrait de 
plus, en consommer en 
forte quantité et de manière 
régulière», enrichit la 
médecin nutritionniste, 
Dre Laurence Plumey.

Est-ce que le gingembre 
fait maigrir ?

La racine de gingembre 
pourrait bien élever la 
température corporelle ce 
qui permettrait de brûler 
davantage de calories. « Le 
gingembre n’est toutefois pas 
une solution miracle et pourra 
uniquement agir comme 

un soutien naturel santé », 
insiste Laurence Plumey.

Est-ce bon de boire du 
jus de gingembre tous les 

jours ?
« Au quotidien, il est 
recommandé de ne pas 
dépasser 2 grammes de 
gingembre moulu par jour 
» (source 1). Attention donc 
au surdosage de gingembre, 
car une consommation 
trop importante peut selon 
la tolérance des individus 
provoquer des maux 
de ventre, des brûlures 
d’estomac et des gaz.

Comment consommer le 
jus de gingembre frais (en 

shot, dilué… ) ?
Les avantages de cette 
forme plutôt qu’en 
poudre par exemple
Le jus de gingembre frais 
peut se boire de plusieurs 
façons, à jeun le matin pour 
un effet « coup de fouet », pur 
ou dilué avec un peu d’eau 
fraîche ou pétillante, pour un 
réveil plus progressif. Pour 
obtenir de tels jus, acheter le 
gingembre de préférence en 
racine, la peler puis la mixer.
Cette base peut s’associer 
facilement à d’autres 
produits, avec d’autres jus 
de fruits ou de légumes 
mais aussi, du citron, du 
curcuma, ou même du miel 
pour notamment renforcer 
ses bienfaits et/ou adoucir 
son goût piquant. Dre 
Laurence Plumey vante 
cette version « fraîche » du 

gingembre plutôt celle en 
poudre qui a subi les effets 
de la chaleur. « La chaleur 
risque de faire échapper 
certains nutriments propres 
au gingembre (potassium, 
phosphore, vitrâmes C…) 
bons pour l’organisme. »

Comment choisir le 
gingembre frais pour 

l’utiliser en jus ?
La racine de gingembre 
(rhizome) doit être ferme au 
toucher, avec une peau lisse et 
tendue. « Éviter les rhizomes 
mous, ridés ou qui présentent 
des moisissures. Et préférez 
une culture bio », conseille 
la Dre Laurence Plumey.
Comment faire une base de 
jus de gingembre à boire en 
cocktail détox ? Idée recette
• Pour un litre de jus, 
vous pouvez par exemple, 
râper ou mixer 100 g de 
racine de gingembre.
• Verser 1 litre 
d’eau bouillante sur le 
gingembre mixé et laisser 
infuser une petite heure.
• Filtrer ensuite la 
boisson et placer au frais.
• Puis, ajouter une 
dose de jus de gingembre 
pour 10 doses de jus de fruits 
(pastèques, oranges…) ou de 
légumes (jus de tomate, jus 
de carotte…) de votre choix.

Que penser des shots à 
base de gingembre ?

« Occasionnellement, une 
petite dose de jus concentrée 
(shot) de gingembre peut 
aider à commencer la 

journée avec tonus et vitalité, 
surtout si elle est prise le 
matin à jeun », notifie la 
médecin nutritionniste, 
Dre Laurence Plumey.
Le gingembre confit, 
une bombe calorique
Le gingembre confit a une 
teneur en sucre très élevée 
du fait de son process de 
préparation (cuit dans un 
sirop de sucre), « Cette 
forme de consommation 
est donc à modérer et 
à déconseiller chez les 
personnes diabétiques, au 
risque ainsi de faire grimper 
la glycémie rapidement. 
Mais aussi, en cas de régime 
amincissant du fait de sa 
forte teneur en calories et 
en sucres, surtout si on en 
mange plus de trois à quatre 
morceaux par jour », détaille 
la Dre Laurence Plumey. Il 
faut compter 82 g de sucres 
pour 100 g de gingembre 
confit soit un peu plus que 
pour des bonbons classiques 
(64,4/100 g), renseigne 
la table de composition 
nutritionnelle des aliments 
Ciqual (source 4).
Dangers et effets 
secondaires du gingembre
Si le gingembre n’est en 
général pas nocif pour la 
santé, certaines personnes 
ont rapporté « une sensation 
de brûlure au moment de 
l’ingestion. Il peut aussi 
laisser un goût désagréable 
dans la bouche » (source 3).
Contre-indications à 
consommer du gingembre
Le gingembre reste un 
ingrédient qui agit de 
manière pharmacologique 
sur l’organisme. De ce 
fait, «il peut être donc 
déconseillé d’en prendre 
en cas de pathologie 
chronique (comme le diabète 
dans le cas du gingembre 
confit) ou de traitement 
médicamenteux (lors des 
chimiothérapies si cancers 
par exemple), indique la Dre 
Laurence Plumey. De façon 
générale, prendre l’avis 
d’un professionnel de santé.

Digestif, anti-inflammatoire… le jus de gingembre a 
plusieurs propriétés santé
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Sara Boueche

Le sac à main, bien plus 
qu’un simple accessoire, 
est souvent notre deuxième 

maison. Mais quels sont les objets 
indispensables à y glisser pour 
affronter toutes les situations ?
Les basiques incontournables
*Le portefeuille : Cartes de 
crédit, billets, pièces... il est le 
compagnon indispensable de tous 
nos achats.
*Le téléphone portable : Notre 
lien avec le monde, pour les 
appels, les messages, mais aussi 
pour prendre des photos et se 
repérer.
*Les clés : De la maison, de la 
voiture, du bureau... on ne sort 
jamais sans.
*Les mouchoirs : Pour faire face 
aux petits accidents de la vie.
*Un petit miroir: Pour un 
retouch de maquillage en toute 
occasion.
Les indispensables beauté
*Le rouge à lèvres : Pour une 
touche de couleur et réveiller le 
teint en un clin d’œil.
*Le mascara : Pour ouvrir le 
regard et intensifier le maquillage.

*La crème pour les mains : 
Pour garder les mains douces et 
hydratées.
*Les lingettes démaquillantes : 
Pour un démaquillage express en 
cas de besoin.

Les objets pratiques
*Un stylo et un petit carnet: 
Pour noter les idées, les rendez-
vous ou les numéros de téléphone.
*Des écouteurs : Pour écouter de 
la musique ou des podcasts.
*Une petite trousse de secours: 
Avec des pansements, des 
médicaments en cas d’urgence...
*Une batterie externe : Pour 
recharger son téléphone en 

déplacement.
Les objets selon les situations

*Les lunettes de soleil : Pour se 
protéger des rayons du soleil et 
ajouter une touche de style.
*Un parapluie compact : Pour 
faire face aux intempéries.
*Un petit sac pliable : Pour les 
courses imprévues ou pour ranger 
ses affaires à la plage.
En résumé, le contenu d’un sac à 
main est aussi personnel que sa 
propriétaire. L’essentiel est d’y 
trouver tout ce dont on a besoin 
pour se sentir à l’aise et prête à 
affronter la journée.

Sara Boueche

Besoin d’une recharge ? 
Une courte pause peut 
faire des merveilles pour 

votre productivité et votre bien-
être. Voici quelques astuces pour 
en tirer le maximum :
*Déconnectez-vous vraiment: 
Éloignez-vous de vos écrans, 
mettez votre téléphone en mode 
avion et laissez vos pensées 
vagabonder.
*Bougez un peu : Une petite 
marche, quelques étirements 
ou quelques minutes de yoga 
peuvent relancer votre énergie.
*Respirez profondément: 
Quelques minutes de respiration 
consciente peuvent réduire 
le stress et améliorer votre 
concentration.
*Hydratez-vous: Buvez un 
grand verre d’eau pour vous 
rafraîchir et vous revigorer.
*Mangez sainement: Un fruit, 
une poignée de noix ou une 
poignée de légumes peuvent 
vous donner un regain d’énergie 
durable.
*Changez d’environnement: 
Sortez de votre bureau ou de 
votre espace de travail pour un 
changement de décor.

Pourquoi les pauses sont 
importantes ?

Elles permettent de :
*Prévenir la fatigue mentale.

*Améliorer la concentration.
*Stimuler la créativité.
*Réduire le stress.
*Augmenter la productivité.
Alors, n’hésitez plus à vous 
accorder ces moments de répit 
bien mérités.
Mais saviez-vous qu’il existe 
différents types de pauses, 
chacun apportant des bénéfices 
spécifiques ? 

Les pauses physiques
Les pauses physiques consistent 
à bouger son corps. Elles 
permettent de :
*Réduire la fatigue musculaire et 
les tensions accumulées.
*Améliorer la circulation 
sanguine et l’oxygénation du 
cerveau.
*Stimuler la production 
d’endorphines, les hormones du 
bonheur.
Exemples d’activités:

*La marche: Une courte 
promenade peut suffire à se 
dégourdir les jambes et à changer 
d’air.
*Les étirements: Quelques 
minutes d’étirements peuvent 
aider à relâcher les tensions 
musculaires.
*Le sport: Une séance de sport 
plus intense peut être bénéfique 
si vous en avez l’occasion.
Les pauses mentales
Les pauses mentales permettent 
de faire une pause dans le flux 
de pensées et de se concentrer 
sur l’instant présent. Elles sont 
particulièrement utiles pour :
*Réduire le stress et l’anxiété.
*Améliorer la concentration et la 
créativité.
*Favoriser la relaxation et le 
sommeil.
Exemples d’activités:
*La méditation: Quelques 

minutes de méditation peuvent 
aider à calmer l’esprit.
*La respiration profonde: Des 
exercices de respiration peuvent 
aider à réduire le stress et à 
améliorer la concentration.
*La visualisation: Imaginez-
vous dans un endroit calme et 
paisible.

Les pauses sociales
Les pauses sociales consistent 
à interagir avec d’autres 
personnes. Elles permettent de :
*Renforcer les liens sociaux.
*Améliorer l’humeur.
*Obtenir un nouveau point de 
vue.

Exemples d’activités:
*Discuter avec un collègue 
autour d’un café.
*Appeler un ami.
*Participer à une activité de 
groupe.

Conseils supplémentaires :
*Planifiez vos pauses : Intégrez-
les dans votre emploi du temps 
pour ne pas les oublier.
*Écoutez votre corps : Faites une 
pause dès que vous ressentez le 
besoin.
*Adaptez vos pauses à vos 
besoins: Certaines personnes 
préfèrent une pause active, tandis 
que d’autres préfèrent une pause 
plus calme.
En bref, les pauses sont 
essentielles pour notre bien-être 
physique et mental. En prenant 
le temps de vous accorder 
des moments de répit, vous 
augmenterez votre productivité, 
votre créativité et votre 
satisfaction personnelle.
Alors, à vos marques, prêts, 
pause !

Les indispensables dans le sac d’une femme

Les secrets d’une pause efficace au quotidien
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Lors de la Semaine de la mode 
masculine à Paris le mois der-
nier, la vitrine Saudi 100 Brands 
de Tranoï a occupé le cinquième 
étage du grand magasin La Sa-
maritaine, propriété de LVMH, 
dans la capitale française. Onze 
stylistes saoudiens ont présenté 
leur créativité dans le cadre d’une 
initiative de la Commission saou-
dienne de la mode.
Le dernier étage de cette adresse 
emblématique, avec sa frise his-
torique en mosaïque de paon, ses 
ferronneries Gustav Eiffel et son 
spectaculaire plafond de verre, 
constituait le cadre idéal pour 
l’originalité et l’exubérance des 
jeunes créateurs qui ont présenté 
leur savoir-faire et leur héritage. 
Burak Cakmak, PDG de la Com-
mission de la mode d’Arabie 
saoudite, a déclaré : «L’Ara-
bie saoudite est un formidable 
pôle de talent et d’expertise. Ce 
showroom à La Samaritaine re-
présente une opportunité majeure 
pour les créateurs saoudiens de 
présenter leurs collections pen-
dant la semaine de la mode à 
Paris. C’est aussi un moyen effi-
cace de renforcer les liens entre 
la Commission saoudienne de la 
mode et les acteurs internatio-
naux de la mode, dont Tranoï.

Voici un aperçu des 11 
marques présentées.

1886 
Lancée en 2016, 1886 est la 
première marque saoudienne de 
streetwear haut de gamme. Répu-
tée pour ses denims de qualité, la 
marque a lancé cette année des 
T-shirts à l›effigie de Jeddah, Al 
Ula et Abha pour célébrer son 
héritage saoudien. Le cofonda-
teur, Fahad Aljomiah, a accro-
ché au mur de son bureau une 
pancarte «Designed in KSA» 
(Conçu en Arabie saoudite), qui 

sert d›inspiration quotidienne 
à son équipe. «Nous avons le 
talent, les connaissances, le goût 
et la volonté de travailler dur 
pour établir la norme du secteur 
et placer définitivement l›Arabie 
saoudite sur la carte internatio-
nale de la mode», a-t-il déclaré à 
Arab News.  
REBIRTH
Il y a trois ans, Tala Abukha-
led a lancé sa marque de vête-
ments de luxe respectueux de 
l›environnement pour redon-
ner vie à l›artisanat artistique 
et aux traditions culturelles 
saoudiennes. «Mes clients sont 
généralement des personnes qui 
aiment voyager, qui sont aven-
tureuses, libres d›esprit et sou-
cieuses de l›environnement», 
explique-t-elle. L›un des motifs 
récurrents d›Abukhaled est 
l›intégration de raphia fabriqué 
à partir de feuilles de palmier et 
tissé en macramé. La palette de 
sa dernière collection - Resort 25 
- est composée de sable neutre, 
de rose vif, d›orange mandarine 
et de vert olive.
ÉVEIL
Notre slogan est «Ouvrez les 
yeux». Nous voulons encourager 
les gens à s›éveiller à leur vie, 
à ne pas vivre dans un monde 
virtuel», a déclaré Khalid Alma-
soud, fondateur de la marque 
de streetwear basée à Riyad. Le 
logo de la marque est tissé en 
jaquard ou en sérigraphie sur de 
nombreuses pièces.  
WAAD ALOQAILI COU-
TURE
Chaque création complexe de 
ce label - fondé en 2019 par les 
sœurs Waad et Ahlam Aloqaili - 
est fortement ancrée dans la tra-
dition saoudienne, élaborée avec 
une élégance émotionnelle et une 
profondeur culturelle, dans le but 

d›autonomiser les femmes. La 
robe de sirène sarcelle et éme-
raude perlée à la main d›Aloqaili, 
dotée d›une courte traîne, a volé 
la vedette.
ELEVEN
Fusionnant innovation et confort, 
la collection de cette marque 
basée à Riyad - audacieuse, dis-
tinctive et contemporaine - a été 
entièrement produite en Arabie 
saoudite, reflétant une forte iden-
tité locale prête à être exportée 
dans le monde entier.
HAJRUSS
Hajruss est une marque de 
streetwear contemporaine qui 
allie innovation et savoir-faire 
dans ses créations. La marque 
allie modernité et tradition, avec 
une attention particulière aux 
détails et aux matériaux haut 
de gamme. «Chaque collection 
est un dialogue entre l›héritage 
et l›innovation, où le vêtement 
devient un moyen de raconter 
une histoire», peut-on lire dans le 
catalogue de la vitrine. 
MIRAI
Mirai signifie «futur» en japo-
nais. La marque fusionne la 
culture, le style et l’énergie saou-
diens avec le minimalisme japo-
nais et le souci du détail. «Nous 
avons choisi le nom Mirai parce 
que nous pensons que l’intem-
poralité est l’avenir», explique 
le cofondateur Abdulrahman 
Tarabeh. «Nous ne suivons pas 
les tendances, nous ne suivons 
pas le calendrier de la mode ; 
ce que nous aimons faire, nous 
le faisons. Avec Omar (Shabra, 
son cofondateur), nous voulons 
créer une communauté où les 
gens peuvent raconter leur his-
toire personnelle à travers leurs 
vêtements». Tarabeh montre 
une veste blanche avec de petits 
points bruns : «C’est l’un de nos 

modèles emblématiques. Le tissu 
provient de Toscane, en Italie, et 
il est lavé au café», explique-t-
il. «Les boutons sont gravés de 
Sakura, la fleur de cerisier japo-
naise.  
RAZAN ALAZZOUNI
Diplômée en sculpture et en 
beaux-arts de l’université de 
Tufts, Razan Alazzouni est 
connue pour «mélanger l’art, 
la féminité et l’artisanat» dans 
ses créations, qui sont «sculptu-
rales, délicates et intemporelles» 
et «célèbrent le glamour doux 
et l’héritage saoudien à travers 
des pièces raffinées, fabriquées 
à la main dans son atelier de 
Riyadh», selon le catalogue.  
RBA
Fondée en 2017 à New York, 
cette «marque de mode saou-
dienne interculturelle» fusionne 
un design audacieux, une qua-
lité premium et une esthétique 
urbaine pour créer des pièces 
streetwear uniques. «Chaque 
design est plus qu’un vêtement 
- c’est une histoire tissée de sym-
bolisme, de culture et d’élégance 
moderne», peut-on lire dans le 
catalogue. «RBA crée des pièces 

qui célèbrent la diversité, la dura-
bilité et l’expression artistique. 
REEM ALKANHAL
Cette marque conçoit des vête-
ments pour les femmes qui ai-
ment exprimer leur féminité avec 
une élégance simple. La collec-
tion Sword, créée pour le défilé, 
«reflète cette vision - en fusion-
nant le symbolisme traditionnel 
et la sophistication moderne pour 
la femme confiante et contempo-
raine», selon le catalogue.
YASMINA Q
Yasmina Q est une marque de 
vêtements féminins contem-
porains qui cherche à créer un 
changement positif en travail-
lant en toute conscience avec les 
communautés locales, en mettant 
l›accent sur les tricots. «Nous 
sommes très attachés au déve-
loppement durable. Je suis basée 
en Arabie saoudite, nous nous 
approvisionnons en fil en Italie 
et nous produisons à Londres. 
Chaque pièce que nous produi-
sons ne génère aucun déchet», 
explique la fondatrice Yasmina 
Qanzal.

Le numéro de juillet de Na-
tional Geographic Al Ara-
biya examine les interac-

tions complexes entre l’humanité 

et les forces environnementales, 

tout en mettant en lumière des ré-
cits culturels exceptionnels et des 
mouvements sociaux mondiaux 
transformateurs.
Le 178e numéro du magazine 

s’ouvre sur un reportage appro-
fondi consacré au plus grand 
groupe nomade d’Afrique : les 
Peuls, qui comptent quelque 20 
millions de personnes traver-
sant les vastes zones désertiques 
du continent. Ces Bédouins des 
temps modernes perpétuent les 
migrations ancestrales de leurs 
ancêtres avec leurs troupeaux, 
parcourant l’Afrique d’est en 
ouest dans une quête éternelle 
d’eau et de pâturages.
L’enquête examine la manière 
dont cette société pastorale ances-
trale fait face aux défis du XXI^e 
siècle, tels que le changement cli-
matique et les bouleversements 
sociaux, tout en s’efforçant de 
revaloriser le rôle des femmes au 
sein de leur culture pastorale pro-
fondément ancrée.
Un contrepoint saisissant émerge 
dans « The New Archaeologists », 
qui dresse le portrait d’un phéno-

mène inattendu sur les rives de la 
Tamise, à Londres : des influen-
ceurs des réseaux sociaux qui se 
sont reconvertis en archéologues 
amateurs. Ces chasseurs de tré-
sors de l’ère numérique ont fait 
des découvertes remarquables, 
mais ont également suscité des 
débats animés sur les protocoles 
archéologiques appropriés. 
Cet article porte sur le conflit 
émergent entre la passion popu-
laire pour les découvertes histo-
riques et la méthodologie scienti-
fique établie, à une époque où la 
technologie démocratise l’accès à 
l’exploration archéologique.
L’enquête centrale du numéro, 
intitulée « Our Maligned Wildlife 
» (Notre faune malmenée), invite 
les lecteurs à reconsidérer les 
créatures les plus méconnues de 
la nature. De la blairelle melli-
fère, réputée pour son odeur âcre 
et son caractère féroce, au vautour 

à petits yeux et au lémurien aye-
aye à l’apparence négligée, cet 
article soutient que ces animaux « 
laids » jouent un rôle écologique 
crucial et que leurs prétendus dé-
fauts pourraient en réalité être des 
atouts évolutifs.
Les lecteurs sont ensuite invités à 
voyager dans la campagne tran-
sylvanienne de Roumanie, où les 
communautés agricoles tradition-
nelles perpétuent des pratiques 
ancestrales malgré la pression 
croissante de la modernisation.
Le magazine se termine par une 
rétrospective photographique 
marquant le 400^e anniversaire 
de la ville de New York, retraçant 
l’évolution remarquable de cette 
métropole, passée d’une petite 
colonie à une puissance mondiale 
débordante de vie et de renou-
veau.

Au cœur du salon Saudi 100 Brands à Paris

National Geographic Al-Arabiya explore l’héritage nomade, 
l’archéologie numérique et la faune sauvage
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Dans la perspective 
de l’organisation de 
la première édition 

des jeux africains scolaires 
que l’Algérie s’apprête à 
accueillir du 26 juillet au 
05 août 2025, la wilaya 
d’Annaba, l’une des quatre 
wilayas hôtes aux côtés de 
Constantine, Skikda et Sétif, 
intensifie ses préparatifs.  Le 
wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé une 
réunion de coordination au 
siège de la wilaya, en présence 
de cadres de l’administration 

locale, notamment le 
secrétaire général, le chef de 
cabinet, ainsi que plusieurs 
responsables de secteurs 
directement impliqués 

dans l’organisation de 
cet événement sportif 
d’envergure continentale.
Lors de cette séance de travail, 
un point complet a été présenté 

sur les différentes étapes de 
préparation des compétitions 
qui se dérouleront dans la 
wilaya. Le wali a réaffirmé 
la nécessité d’assurer une 
mobilisation collective, 
fondée sur une coordination 
rigoureuse entre les services 
concernés, mettant  en avant 
l’importance de garantir la 
disponibilité et la qualité 
des infrastructures sportives, 
tout en veillant à ce que les 
installations d’hébergement 
soient parfaitement prêtes 
à accueillir les délégations. 
Il a également insisté sur 

l’accessibilité fluide aux lieux 
de compétition, et à la prise 
en charge des aspects liés à 
l’environnement immédiat, 
à la propreté et à l’éclairage 
urbain.
Déterminé à faire de 
cette manifestation une 
réussite, le wali a appelé à 
l’intensification des efforts 
sur tous les plans afin d’offrir 
aux participants et visiteurs 
des conditions optimales, à 
la hauteur de l’image que 
souhaite projeter l’Algérie à 
travers cette première édition 
des jeux africains scolaires.

Sous la supervision du wali, Annaba intensifie les préparatifs 
de l’organisation des jeux africains scolaires

Sihem.Ferdjallah

La ville d'Annaba fait face 
à une problématique 
préoccupante qui 

interpelle autant les défenseurs 
des droits des animaux que les 
citoyens sensibles à leur cause 
: les conditions de détention 
déplorables des animaux 
domestiques dans de nombreux 
commerces spécialisés. 
Cette situation, qui perdure 
depuis des années, révèle un 
dysfonctionnement profond dans 
la régulation et le contrôle de ces 
établissements commerciaux.
Un constat alarmant sur le terrain
L'observation directe de 
plusieurs animaleries de la 
wilaya d'Annaba révèle des 
pratiques qui contreviennent 
aux principes élémentaires 
du bien-être animal. Les 
conditions de vie imposées aux 
animaux domestiques dans ces 
établissements soulèvent de 
sérieuses interrogations quant au 
respect de leur intégrité physique 
et psychologique.
Les félins, canidés, rongeurs et 
oiseaux destinés à la vente sont 
fréquemment confinés dans des 
espaces restreints, inadaptés à 
leurs besoins physiologiques et 
comportementaux. Les cages 
utilisées, souvent de dimensions 
insuffisantes, ne permettent 
pas aux animaux d'exprimer 
leurs comportements naturels 
essentiels à leur équilibre.
Conditions d'hébergement 
inadéquates
L'exiguïté des espaces de 
détention constitue l'une des 

violations les plus flagrantes 
observées. Chats, canards, 
hamsters et diverses espèces 
d'oiseaux se retrouvent 
entassés dans des cages dont 
les dimensions ne respectent 
aucune norme de bien-être 
animal. Cette promiscuité forcée 
génère un stress considérable 
chez les animaux et favorise la 
propagation de maladies.
Négligence dans l'alimentation 
et l'hydratation
Plus préoccupant encore, 
l'approvisionnement en 
nourriture et en eau présente 
des lacunes criantes. Certains 
animaux sont privés de ces 
besoins fondamentaux pendant 
des périodes prolongées, 
ou ne reçoivent que des 
quantités insuffisantes pour 
assurer leur survie dans des 
conditions acceptables. Cette 
négligence constitue une forme 
de maltraitance passive aux 
conséquences potentiellement 
dramatiques.

Exposition aux intempéries et 
nuisances
L'exposition directe aux rayons 
solaires, particulièrement 
problématique sous le climat 
méditerranéen d'Annaba, soumet 
les animaux à des températures 
excessives sans possibilité 
de refuge. Cette pratique, 
observée notamment pour les 
chats, chiens et oiseaux, peut 
provoquer des coups de chaleur 
et compromettre gravement leur 
santé.
Impact du stress environnemental
Au-delà des conditions physiques 
de détention, l'environnement 
sonore constitue un facteur de 
stress majeur pour ces animaux. 
L'exposition permanente au 
bruit de la circulation urbaine et 
au passage incessant des piétons 
perturbe leur système nerveux, 
particulièrement sensible chez 
les espèces dotées d'une ouïe fine 
comme les félins et les oiseaux.
Cette agression auditive 
constante compromet leur 

bien-être psychologique et 
peut engendrer des troubles 
comportementaux durables, 
affectant leur capacité 
d'adaptation future dans leur 
foyer d'adoption.
Défaillances réglementaires et 
absence de contrôle
Cette situation révèle une carence 
manifeste dans l'application 
de la réglementation relative 
à la protection animale. Les 
autorités compétentes semblent 
avoir délaissé leur mission de 
contrôle et de supervision de ces 
établissements commerciaux, 
permettant la perpétuation de 
pratiques contraires à l'éthique et 
à la législation en vigueur.
L'absence de sanctions 
dissuasives encourage le 
maintien de ces pratiques 
délétères, créant un cercle 
vicieux où le profit commercial 
prime sur le respect de la vie 
animale.
Urgence d'une mobilisation 
collective
Les services vétérinaires, les 
directions du commerce et 
les autorités locales doivent 
impérativement intensifier 
leurs inspections et faire 
appliquer rigoureusement la 
réglementation existante. La 
mise en place d'un système de 
contrôle régulier et de sanctions 
proportionnées aux infractions 
constatées s'impose comme une 
nécessité absolue.
Les organisations de défense 
des droits des animaux, qu'elles 
soient locales ou nationales, 
doivent coordonner leurs efforts 

pour sensibiliser l'opinion 
publique et exercer une pression 
légitime sur les décideurs. Leur 
expertise et leur engagement 
constituent des atouts précieux 
pour faire évoluer cette situation 
inacceptable.
Responsabilisation des 
consommateurs
Les citoyens, en tant que 
consommateurs potentiels, 
détiennent également un pouvoir 
d'action considérable. Le 
boycott des établissements ne 
respectant pas les standards de 
bien-être animal et la promotion 
des commerces éthiques peuvent 
constituer des leviers efficaces 
de changement.
Vers une prise de conscience 
collective
La situation des animaleries 
d'Annaba interpelle sur notre 
rapport collectif à l'animal 
domestique et questionne les 
valeurs d'une société qui se veut 
moderne et respectueuse du 
vivant. Il ne s'agit plus seulement 
d'un enjeu commercial, mais d'un 
véritable défi éthique qui engage 
notre responsabilité collective.
L'urgence de la situation impose 
une mobilisation immédiate 
de tous les acteurs concernés. 
Seule une action concertée et 
déterminée pourra mettre fin à 
ces pratiques indignes et garantir 
aux animaux domestiques le 
respect et la dignité auxquels ils 
ont droit.
L'heure n'est plus aux constats, 
mais à l'action. Les animaux 
d'Annaba attendent que justice 
leur soit rendue.

AnimAleries d'AnnAbA 

Quand le commerce des animaux domestiques 
bafoue leur bien-être animal
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